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１ 概要

まちかどミーティングについて 

 まちかどミーティングは、市長が各地区を訪れて、町内会や自治会の皆様と地域の課題や要

望等についての意見をお聴きする懇談の場です。まちかどミーティングでは、市民の皆様に知

っていただきたい情報についても、市長が「テーマプレゼンテーション」として説明すること

により、双方向の対話による形式となるように取り組んでいます。相互の理解を深め、市政に

ついての情報を市民の皆様と共有することは、市民参加によるまちづくりを実現するためにも

重要な取組です。 

 令和３年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、残念ながら中止とさせていただきま

した。 

 町内会からの要望のみ受理し、文書にて回答をしております。 

 要望地区数 15地区  （前年度実績 16地区）  

 要 望 件 数 125件  （前年度実績 272件） 

  ※ 平均要望数 8.3件／地区 （前年度実績 18.1件／地区） 

 主な要望事項（上位３件） 

 （内容別状況） 

 ① 道路整備 36件（26.7％）（前年度実績 39件（14.3％）） 

 「道路整備」について、多くの要望が寄せられました。このうち、「道路整備（維持管理）」

に関する要望が最も多く、30件ありました。 

 ② 交通安全 20件（14.8％）（前年度実績 30件（ 11.0％）） 

「信号機」に関する要望が９件寄せられました。 

 ③ 公園整備・管理 14件（ 10.4％）（前年度実績 16件（ 5.9％）） 

 （担当部別状況） 

 ① 都市建設部  58件（43.0％）（前年度実績 111件（40.8％）） 

 ② 市民生活部  41件（30.4％）（前年度実績  72件（26.5％）） 

 ③ 総合政策部  12件 ( 8.9％）（前年度実績  14件（ 5.1％）） 

   令和２年度は、「道路整備」が高い注目を集めました。 

 （地区別状況） 

 ① 沼ノ端地区     20件（14.8％）（前年度実績 28件（10.3％）） 

 ② 美園町地区     16件（11.9％）（前年度実績 37件（13.6％）） 

 ③   勇払地区     14件（10.4％）（前年度実績 22件（ 8.1％）） 

 まちかどミーティングの開催に当たり、御協力をいただいた各町内会・自治会の皆様及び御

参加いただいた市民の皆様へ厚く御礼申し上げます。 

 今後も、多くの市民の皆様の御意見や御要望を市政に取り入れ、市民と行政との協働による

まちづくりを推進してまいります。 
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音羽町・木場町
地区

1 0 0 4 1 1 0 0 6 0 0 0 0 0 0 0 0 13 9.6

弥生町地区 0 0 0 3 0 0 0 0 1 0 0 0 0 0 0 0 0 4 3.0

錦岡地区 0 0 0 3 0 0 0 0 2 0 0 0 0 0 0 0 0 5 3.7

沼ノ端地区 1 0 0 3 3 0 0 0 13 0 0 0 0 0 0 0 0 20 14.8

美園町地区 0 0 0 8 1 0 0 0 6 0 0 0 1 0 0 0 0 16 11.9

植苗地区 3 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 0 3 2.2

澄川町地区 0 0 0 6 0 0 0 0 3 0 0 0 1 0 0 0 0 10 7.4

柏木町地区 0 0 0 1 0 0 0 0 7 0 1 0 0 0 0 0 0 9 6.7

元中野町・旭町
地区

0 0 0 2 2 0 3 2 0 0 0 0 1 0 0 0 0 10 7.4

大成町・光洋町
地区

0 0 0 0 0 0 0 0 4 0 0 0 0 0 0 0 0 4 3.0

拓勇地区 1 0 0 2 0 0 0 0 2 0 0 0 0 0 0 0 0 5 3.7

しらかば町地区 0 0 0 0 0 0 0 0 4 0 0 0 0 0 0 0 0 4 3.0

山手町・花園町
地区

0 0 0 4 0 0 0 0 5 0 0 0 0 0 0 0 0 9 6.7

勇払地区 3 0 0 3 0 0 0 4 4 0 0 0 0 0 0 0 0 14 10.4

樽前地区 3 1 0 2 1 0 0 1 1 0 0 0 0 0 0 0 0 9 6.7

8.9 0.7 0.0 30.4

7 5812 01

43.0 0.0 0.7

13500

0.7 5.2

0 8 141

2.2

3

0.0

0

２　統計データ　（１）　地区別要望内訳

0.0 2.2 0.0 0.0 0.0 100.05.9

0 3 01

構成比（％）

合計（件）

地区名

担当部名
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①　要望件数（内容別） ②　要望件数（地区別）

前年差 前年差

件 ％ 件 ％ (件) 件 ％ 件 ％ (件)

1 道路整備 36 26.7 39 14.3 △ 3 1 沼ノ端地区 20 14.8 28 10.3 △ 8

2 交通安全 20 14.8 30 11.0 △ 10 2 美園町地区 16 11.9 37 13.6 △ 21

3 公園整備・管理 14 10.4 16 5.9 △ 2 3 勇払地区 14 10.4 22 8.1 △ 8

4 危機管理 8 5.9 18 6.6 △ 10 4 音羽町・木場町地区 13 9.6 14 5.1 △ 1

5 防犯 7 5.2 9 3.3 △ 2 5 元中野町・旭町地区 10 7.4 25 9.2 △ 15

6 地域生活 6 4.4 14 5.1 △ 8 澄川町地区 10 7.4 13 4.8 △ 3

公共交通 6 4.4 7 2.6 △ 1 7 柏木町地区 9 6.7 17 6.3 △ 8

8 ごみ問題 5 3.7 22 8.1 △ 17 山手町・花園町地区 9 6.7 11 4.0 △ 2

その他 5 3.7 21 7.7 △ 16 樽前地区 9 6.7 - - 9

10 港湾整備・管理 3 2.2 5 1.8 △ 2 10 錦岡地区 5 3.7 20 7.4 △ 15

教育環境整備 3 2.2 5 1.8 △ 2 拓勇地区 5 3.7 16 5.9 △ 11

健康管理 3 2.2 1 0.4 2 12 弥生町地区 4 3.0 14 5.1 △ 10

13 市営住宅 2 1.5 14 5.1 △ 12 大成町・光洋町地区 4 3.0 12 4.4 △ 8

自然保護 2 1.5 12 4.4 △ 10 しらかば町地区 4 3.0 12 4.4 △ 8

緑化事業 2 1.5 10 3.7 △ 8 15 植苗地区 3 2.2 11 4.0 △ 8

都市計画 2 1.5 3 1.1 △ 1 16 錦町・本町地区 - - 15 5.5 △ 15

企業誘致 2 1.5 1 0.4 1 豊川町地区 - - 5 1.8 △ 5

農業振興 2 1.5 0 0.0 2 合計 135 100.0 272 100.0 △ 137

19 河川・海岸整備・管理 1 0.7 9 3.3 △ 8

環境保全 1 0.7 5 1.8 △ 4

除雪 1 0.7 5 1.8 △ 4 ③　要望に対する回答件数（担当部別）

空港・基地・米軍関連 1 0.7 2 0.7 △ 1 前年差

広報広聴 1 0.7 2 0.7 △ 1 件 ％ 件 ％ (件)

施設整備 1 0.7 1 0.4 - 1 都市建設部 58 43.0 111 40.8 △ 53

国際リゾート 1 0.7 0 0.0 1 2 市民生活部 41 30.4 72 26.5 △ 31

26 開発・管理 0 0.0 6 2.2 △ 6 3 総合政策部 12 8.9 14 5.1 △ 2

市有財産 0 0.0 3 1.1 △ 3 4 環境衛生部 8 5.9 45 16.5 △ 37

橋梁・横断施設 0 0.0 3 1.1 △ 3 5 産業経済部 7 5.2 12 4.4 △ 5

ペット関連 0 0.0 2 0.7 △ 2 6 教育部 3 2.2 5 1.8 △ 2

水道整備 0 0.0 2 0.7 △ 2 健康こども部 3 2.2 2 0.7 1

財政 0 0.0 1 0.4 △ 1 8 福祉部 1 0.7 2 0.7 △ 1

青少年問題 0 0.0 1 0.4 △ 1 病院事務部 1 0.7 1 0.4 -

観光振興 0 0.0 1 0.4 △ 1 総務部 1 0.7 0 0.0 1

商業振興 0 0.0 1 0.4 △ 1 11 財政部 0 0.0 4 1.5 △ 4

雨水排水整備 0 0.0 1 0.4 △ 1 上下水道部 0 0.0 4 1.5 △ 4

合計 135 100.0 272 100.0 △ 137 選挙管理委員会 0 0.0 0 0.0 -

議会 0 0.0 0 0.0 -

消防本部 0 0.0 0 0.0 -

監査委員 0 0.0 0 0.0 -

会計 0 0.0 0 0.0 -

合計 135 100.0 272 100.0 △ 137

順位 部名
３年度 ２年度

（２）　要望及び回答集計一覧
（降順に掲載）

順位 要望内容
３年度 ２年度

順位 地区名
３年度 ２年度
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総合政策部 空港・基地・米軍関連 （総合）空港周辺対策（防音・電波障害・アクセス） 1 2 △ 1
総合政策部 公共交通 （総合）ＪＲ施設関連 1 3 △ 2
総合政策部 公共交通 （総合）鉄道（運行・路線） 1 1 -
総合政策部 公共交通 （総合）バス全般 4 3 1
総合政策部 都市計画 （総合）市街化調整区域 1 1 -
総合政策部 都市計画 （総合）まちなか再生（中心市街地活性化） 0 2 △ 2
総合政策部 広報広聴 （総合）広聴 0 2 △ 2
総合政策部 12 14 △ 2
財政部 市有財産 （財）市有地 0 3 △ 3
財政部 財政 （財）財政全般 0 1 △ 1
財政部 0 4 △ 4

市民生活部 交通安全 （市民）交通規制 6 8 △ 2
市民生活部 交通安全 （市民）信号機 8 9 △ 1
市民生活部 交通安全 （市民）横断歩道 3 5 △ 2
市民生活部 交通安全 （市民）標識 1 6 △ 5
市民生活部 交通安全 （市民）安全運転 2 2 -
市民生活部 危機管理 （市民）災害対策 8 16 △ 8
市民生活部 危機管理 （市民）新型インフルエンザ対策 0 2 △ 2
市民生活部 地域生活 （市民）コミセン・出張所 0 2 △ 2
市民生活部 地域生活 （市民）街路灯（設置・管理） 3 3 -
市民生活部 地域生活 （市民）町内会 1 6 △ 5
市民生活部 地域生活 （市民）空き家の管理 2 3 △ 1
市民生活部 防犯 （市民）防犯 4 7 △ 3
市民生活部 防犯 （市民）交番（設置・移転） 3 2 1
市民生活部 その他 （市民）公共施設 0 1 △ 1
市民生活部 41 72 △ 31
環境衛生部 ごみ問題 （環）ごみの収集と処理 2 15 △ 13
環境衛生部 ごみ問題 （環）ごみの減量・リサイクル 0 1 △ 1
環境衛生部 ごみ問題 （環）ごみ問題の啓発 0 5 △ 5
環境衛生部 ごみ問題 （環）不法投棄 3 1 2
環境衛生部 環境保全 （環）騒音対策 0 3 △ 3
環境衛生部 環境保全 （環）新エネルギー利用 0 1 △ 1
環境衛生部 環境保全 （環）環境保全全般 0 1 △ 1
環境衛生部 ペット関連 （環）犬猫（フン・悪臭等） 0 2 △ 2
環境衛生部 自然保護 （環）自然保護 0 4 △ 4
環境衛生部 自然保護 （環）野生動物・野鳥 1 8 △ 7
環境衛生部 その他 （環）火葬場・霊園 0 2 △ 2
環境衛生部 その他 （環）職員の対応 0 1 △ 1
環境衛生部 その他 （環）空き地の管理 0 1 △ 1
環境衛生部 8 45 △ 37

計

計

計

（３）要望事項別集計

計

担当部 要 望 事 項 ３年度 ２年度 前年差
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担当部 要 望 事 項 ３年度 ２年度 前年差
福祉部 その他 （福）民生委員・児童委員 0 2 △ 2
福祉部 1 2 △ 1

健康こども部 青少年問題 （健）青少年教育 0 1 △ 1
健康こども部 健康管理 （健）感染症対策・予防接種 3 1 2
健康こども部 3 2 1
産業経済部 観光振興 （産）観光振興・イベント 0 1 △ 1
産業経済部 商業振興 （産）とまチョップポイント 0 1 △ 1
産業経済部 港湾整備・管理（港管理組合） （産）港湾全般（含付帯施設） 1 2 △ 1
産業経済部 港湾整備・管理（港管理組合） （産）海岸整備 2 3 △ 1
産業経済部 企業誘致 （産）企業誘致 1 1 -
産業経済部 （産）経済対策 0 4 △ 4
産業経済部 7 12 △ 5
都市建設部 道路整備 （都）道路整備（建設） 2 9 △ 7
都市建設部 道路整備 （都）道路整備（維持管理） 34 30 4
都市建設部 雨水排水整備 （都）雨水排水整備 0 1 △ 1
都市建設部 橋梁・横断施設 （都）橋梁・横断施設整備 0 3 △ 3
都市建設部 除雪 （都）除雪 1 5 △ 4
都市建設部 公園整備・管理 （都）公園整備・管理 14 16 △ 2
都市建設部 緑化事業 （都）緑化事業 0 5 △ 5
都市建設部 緑化事業 （都）街路樹 2 5 △ 3
都市建設部 河川・海岸整備・管理 （都）河川整備・管理 1 9 △ 8
都市建設部 開発・管理 （都）開発行為・砂利採取 0 6 △ 6
都市建設部 市営住宅 （都）市住の整備（建物・駐車場） 2 4 △ 2
都市建設部 市営住宅 （都）市住の管理（入居・家賃・ペット・ごみ） 0 9 △ 9
都市建設部 市営住宅 （都）市住の申込 0 1 △ 1
都市建設部 その他 （都）交通安全全般 0 4 △ 4
都市建設部 その他 （都）街路灯 1 4 △ 3
都市建設部 58 111 △ 53
上下水道部 水道整備 （上）水道整備 0 1 △ 1
上下水道部 水道整備 （上）上下水道工事 0 1 △ 1
上下水道部 その他 （上）上下水道業務全般 0 2 △ 2
上下水道部 0 4 △ 4
病院事務部 施設整備 （病）病院施設の整備 1 1 -
病院事務部 1 1 -
教育部 教育環境整備 （教）校舎の増改築（耐震化含む） 0 1 △ 1
教育部 教育環境整備 （教）通学区域・通学路 1 2 △ 1
教育部 教育環境整備 （教）教育環境全般 2 2 -
教育部 3 5 △ 2

135 272 △ 137合計

計

計

計

計

計

計

計
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

音 1 【信号機に青矢表示、設置のお願い（継続）】
　音羽町町内会

緑町２条線から36号線（中野跨線橋）右折時に
（青の矢印）必要です。
　昨年も要望いたしましたが国道236号線緑跨線橋
完成（昨年12月）後に交通状況等を勘案しておられ
ることと思いますが、

①現状は右折車の渋滞ですが特に通勤時間帯（12台
程度）です。
②交通事故が多発しております。
③人身傷害事故になったら大変です。

　以上、国道（開発局&公安委員会）等のお手配を
お願いいたします。

 　継続して御要望頂いております当該交差点の右
折矢印の設置につきましては、苫小牧中央インター
チェンジ開通後の昨年12月に当該交差点の交通量調
査を実施いたしました。
　結果としては、７時から９時までの通勤時間帯で
は、御要望の箇所の緑町２条線から国道36号への右
折車両数は約150台、それに対しまして国道36号側
の交差点については約５倍の交通量がございまし
た。
　その結果を踏まえ、道路管理者である北海道開発
局と公安委員会の窓口となる苫小牧警察署と協議を
実施した結果「国道36号の円滑な通行を維持するに
は、現状の信号機の設置環境が望ましい」との回答
がございましたので、御理解をお願いいたします。

【令和４年３月末時点回答】
 令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及
び規制標識の設置に関する要望書を提出いたしまし
た。

C

C

市民生活部
　市民生活課

音 2 【市道の改修について】
　双葉町町内会

道路総延長1040ｋｍ、舗装延長900ｋｍを有する
市道を良好に維持管理するには計画的に改修工事を
されているものと承知しております。近年、当双葉
町においても双葉６丁目線、通学路である双葉11号
線など整備され、交通安全上も充分配慮された舗装
工事と認識しております。
　一方で、和光中学校西側の双葉町４丁目線や双葉
町１丁目線は道路の凹凸が見られ、走行中に車両が
バウンドするなど安全走行に不安が生じておりま
す。
　今後の改修計画はどのようになっているかお聞き
したい。

　双葉町地区の市道につきましては、昨年度、双葉
6丁目線や双葉4丁目線歩道など、合わせて約650mの
改修を行いました。今年度も、双葉4丁目線歩道
を、約500mの改修工事を予定しております。
　改修計画は、路面の損傷状況や交通量・通学路な
どを考慮し計画しており、御要望の、双葉町4丁目
線や双葉町1号線につきましては、今後も、現地調
査を行い町内会の御意見も伺いながら、少しでも御
希望にお応えできるよう、取り組んでまいります。
　また、改修までの間は、通行に支陣がないよう適
宜補修等を行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　双葉4丁目線の歩道は、令和３年11月下旬に補修
工事を完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課

【音羽町・木場町地区】

３　町内会からの要望事項及び回答
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

音 3 【広報配布手数料の見直しについて】
　双葉町町内会

当町内会は、広報とまこまいの配布を市からの委
託を選択し現在に至っております。一昨年、区長・
班長に対し現行を維持するか業者委託に移行するか
のアンケートを実施したところ、班長の高齢化、担
い手不足等で賛否が拮抗しました。町内会として
は、町内会行事や事業の周知のための回覧板やチラ
シの全戸配布を広報配布に合わせて行っており、何
よりも希薄になってきた隣人関係、向こう三軒両隣
の共助の精神の醸成が必要と考え、更には町内会加
入率の低下（50％強）による財源確保の観点から、
現行の町内会配布を選択しました。
　一方で、現行を維持するため町内会として、ボラ
ンティアによる配布代行員を募り、区長班長の業務
軽減を図る手立てを講じております。
　そこで、現在の委託料である１世帯当たり136円
を業者委託並み250円と申しませんが、せめて業者
委託単価の8割程度に値上げしていただければと思
います。

　「広報とまこまい」の配布業務の委託料につきま
しては、令和２年度から全戸民間委託とする考え方
を示させていただいておりましたが、令和元年６月
５日付け苫小牧市町内会連合会からの「住民組織活
動の推進に関する要望書」を受け、令和２年度以降
につきましても選択制による町内会配布業務を継続
させていただくこととし、委託料につきましては、
各町内会の厳しい運営状況をご理解しております
が、これまで通りの委託単価を踏襲することへのご
理解をお願いしているところでございます。今後、
徐々に町内会配布地域が減少していくことが予想さ
れることもあり、広報紙の配布方法も含め、継続し
て検討して参りたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
　この度、最低賃金の引き上げなどを鑑み、民間事
業者の配布員への単価を参考とし、令和４年度より
町内会配布単価を引き上げたいと考えております。

C

A

総合政策部
　秘書広報課

音 4 【福祉ふれあいセンターの利用について】
　双葉町町内会

福祉ふれあいセンターは、様々な障がいをお持ち
の方々の福祉の増進及び社会参加の促進を図る目的
で設置されたことは承知しております。
　また利用される方は障がいをお持ちの方、その
方々たち等で構成される団体等であることも承知し
ております。
　現時点では、町内会の事業における健康増進等レ
クリエーションでの使用は不可となっております。
　今後、通常の施設利用者が使用しない日であると
か、閑散期、土日等通常利用者さんが使用しないと
きは、町内会行事での利用は困難かお聞きしたいと
思います。

　おっしゃるとおり、福祉ふれあいセンターは、
様々な障がいをお持ちの方々の福祉の増進及び社会
参加の促進を図る目的で設置されたものとなってい
ます。
　現在、直前の利用ニーズが一定数生じていること
や、施設の設置目的として、障がいをお持ちの方が
利用できる機会を優先して考慮する必要があること
から、町内会単独の行事としての利用は難しいです
が、利用者との交流や障がいの理解促進のための行
事の参加などの利用は可能と考えております。
　今後、新型コロナウイルスの感染状況にもよりま
すが、地域の皆さんにも参加していただける行事な
どについて指定管理者と考えてまいります。

B 福祉部
　障がい福祉課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

音 5 【熊・鹿の市街地への出没について】
　住吉泉町内会

熊の出没
　例年になく熊の目撃件数が多く、市外にへの出没
が増えています。
　札幌での熊の出没と人がクマに襲われる映像は
ショッキングなものでした。
苫小牧でも市街地での熊の目撃情報もあり、いつ同
じことが市内で起きるのか心配になっています。北
海道として緊急な対策が取られると思いますが、
道・苫小牧市の対策をお知らせいただいて安心材料
にしたい。
鹿の出没

　鹿も同じく冬季から春にかけて町内でも見かける
ことも慣れてきましたが、小学校の校庭に鹿の群れ
ということもありました。事故啓発の看板は多く見
かけるようになりましたが、こちらも道・苫小牧市
の対策をお知らせいただいて安心材料にしたい。

　ヒグマの対策につきましては、今年度、特に多く目
撃された国道276号線沿いのサイクリングロードで注意
喚起のビラ配りや看板を増設したほか、ヒグマを誘引し
ないように、霊園でもお供え物の持ち帰りについて、注
意喚起のビラ配りや看板の増設を行っております。ま
た、ヒグマの目撃が多い場所を中心にヒグマ防除隊（猟
友会）で予察パトロールを行い、侵入警戒と追い払い等
の防除対策を行っております。
　北海道では、道内のヒグマの人身事故多発を受け、ヒ
グマ対策緊急会議を開催し、改めてヒグマ出没時の対応
についての確認等が行われております。
　万一、苫小牧市の市街地にヒグマが出没してしまった
場合には、関係部署や、北海道、警察、ひぐま防除隊
（猟友会）等の関係機関と連携をとり、状況に応じた対
応を行うことになります。また、ヒグマとの不意の遭遇
による人身事故を未然に防ぐため、防災スピーカーや
SNS（LINE、フェイスブック）、広報車による周知等
を、速やかに行ってまいります。

　エゾシカの対策につきましては、市街地への出没を
減らすために生息数を減らしていくことが、必要と考え
ております。そのため、北海道に対して毎年、エゾシカ
捕獲事業の実施を要望し、平成30年度から捕獲事業を継
続実施しております。令和３年度についても、苫小牧市
での捕獲事業の実施が決定しております。
　なお、エゾシカが積極的に人を襲うことはございませ
んが、不用意に近づいたり、刺激すると急に走り出すな
ど危険ですので、市街地で見かけても近づかないように
お願いいたします。

B 環境衛生部
　環境生活課

音 6 【草刈り範囲拡大】
　住吉泉町内会

　市の公園・公営住宅の草刈りは年2回実施され、
綺麗な公園・公営住宅となっています。きれいな環
境を整えていただいて感謝しています。
　お願いですが、公園・公営住宅の草刈り時に隣接
する歩道・電信柱等の草刈りもお願いできないで
しょうか。作業時の安全面・コスト等もあると思い
ますので、できる範囲でご検討願いたい。

　歩道・電信柱周りなどの草刈りにつきましては、
歩行者の通行に支障とならないよう、状況を確認し
ながら行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　歩道・電信柱周りなどの草刈りは、令和３年７月
下旬に完了しております。

B

A

都市建設部
　維持課
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要望
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反映
区分

担 当 部 課

音 7 【歩道と道路の陥没】
　住吉泉町内会

　住吉町1丁目1-8-7付近の歩道（シルバーゾーンの
標識付近）の歩道と道路が陥没しています。危険に
感じますので補修願います。
　また、シルバーゾーン標識の向きが車の衝突など
により逆になっています。

　歩道と車道の陥没につきましては、現地調査を行
い７月20日に補修を行っております。

　　　　　　　　　　　　　（都市建設部維持課）
　シルバーゾーンの標識につきましては、７月26日
に修繕をいたしました。
　今後も定期的に市内巡回や広報の際に点検を実施
してまいります。
　　　　　　　 　　　　(市民生活部市民生活課)

A

A

都市建設部
　維持課
市民生活部
　市民生活課

音 8 【歩道の隆起】
　住吉泉町内会

　住吉2丁目1-2にあるアパートクリスタルハーモ
ニー前の歩道が隆起しており、高齢者にとって夏場
はやや歩きにくい程度ですが、冬季になると歩道の
降雪・凍結により危険を感じる。子供たちの通学路
でもあり改善願いたい。

　双葉３条通線の住吉町２丁目１-２付近の歩道に
つきましては、平成25年に改修を行っており、車道
と民地との高低差の関係で歩道が現状の勾配になっ
ております。今後、建替えなどで民地側の高さが変
わる場合には、それに合わせて歩道の改修を行って
まいります。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう、凍
結防止剤や砂の散布など適宜行ってまいります。

C 都市建設部
　維持課

音 9 【住吉公園公衆トイレスロープ（車いす対応）に
砂】
　住吉泉町内会

　昨年更新された車いす対応公衆トイレ大変きれい
で使いやすい。ありがとうございます。しかし、車
いす用のスロープの車道への出口付近、公園の砂が
雨により流れ、スロープ出口付近を覆って車道にも
流れたまっています。
　改善願いたい。

　御指摘の件につきましては、スロープを設置した
出入口と公園内の広場との擦り付けを緩やかにし、
スロープの縁に張芝を行う予定です。対策後につき
ましても、雨天時の状況を確認してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月に対策工事を行い、雨天時に土砂の
流出が無いことを確認いたしました。

B

B

都市建設部
　緑地公園課
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要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

音 10 【避難所（清水小学校）前の急傾斜地について】
　春日清水町内会

　市のハザードマップによると、避難所指定されて
いる清水小学校の入口前が急傾斜地の崩壊に記され
ております。この区域は豪雨などによる浸水も顕著
にみられる場所であり、いざ町内住民が避難すると
きに使用する唯一のルート上にある事、また高校生
が多数通学で往来する歩道にも面しております。
　この事から早期の道路・排水を含む改善・改修計
画を立て実行していただきたい。

　この地域の大雨時の災害リスクとしては「がけ崩
れ」が想定されており、道道苫小牧環状線から東高
校までつながる「東高校前通線」の南側200ｍほど
の区間が、「がけ崩れ」の影響を受ける土砂災害警
戒区域となっております。このため、平成28年度作
成の土砂災害ハザードマップでは、土砂災害の危険
がある場合には、「東高校前通線」の通行を避け、
その西側の道路を通じて清水小学校へ避難いただく
ようお示ししたところでございます。

B 市民生活部
　危機管理室

音 11 【緑ヶ丘展望台への垂直避難時のルート確認と安
全対策】
　春日清水町内会

春日清水町内会は、どんぐり幼稚園・マーガレット
幼稚園・清水小学校・開成中学校・東高校のある地
域であるが、前述した急傾斜地の崩壊の危険性から
洪水等垂直避難が生じる場合にどのようなルートを
とるのか？
　その現状ルートは安全なのかを確認していただ
き、児童の生命に危険がないかを確認したうえで関
係機関と調整していただきたい。

　土砂災害を対象とした避難については、警戒区域
から外れた安全な建物に避難していただきたいと考
えており、この地域では清水小学校を指定避難所に
指定しております。また、避難していただく場合に
は、気象台や北海道からの情報に基づき、早めに避
難所を開設するよう努めるとともに、町内会へも事
前に連絡のうえ、避難者の安全に十分配慮しながら
対応してまいります。

B 市民生活部
　危機管理室

音 12 【緑ヶ丘公園内の交通安全対策について】
　春日清水町内会

　道道から金太郎の池までの道路と緑ケ丘公園内の
道路は、平日、朝夕の通勤時間帯に通り抜けの車輌
が多数で、中にはあきらかに60kmを超える速度で走
行する車輌もいます。ウォーキング、ジョギング、
犬の散歩の人達が危険と遭遇しています。又、土・
日曜日には、とましんスタジアム、少年野球場、陸
上競技場、サッカー場を利用するため、道路横断者
が多数で、事故を心配しております。対策をお願い
いたします。

　御指摘の道路につきましては、各所に「徐行」の
標識を設置しておりますが、樹木の枝葉により見え
ずらい箇所がございますので、剪定を行ってまいり
ます。また、野球場や陸上競技場の付近など、歩行
者の横断がある箇所につきましては、注意を促す看
板を設置するなど、事故防止に向けた対策を行って
まいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月に樹木の剪定及び、横断者の多い箇
所に注意を促す看板を６基設置いたしました。

B

B

都市建設部
　緑地公園課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

錦 1 【もえぎ町の緊急避難場所の確保について】
　もえぎ町町内会

　当町内会は今まで通称　島中山に避難訓練等して
おりましたが今年締め切りとなったため市に問い合
わせましたらとりあえずオーシャンヒルズの市道の
曲がり角に避難してくださいとのことでしたが、希
望としては私有地の山の道路に行きたいのですが、
市の手配で許可をもらい整備してもらえないでしょ
うか。
　今のままですと入口等木々が生い茂り危ない感じ
になっています。

　市では、７月19日に北海道から太平洋岸の新たな
津波浸水想定が公表されたことを受け、今後ハザー
ドマップの改訂作業に取り組むこととしておりま
す。改訂にあたっては、改めて、津波到達時間まで
に安全に避難ができるようルートや避難場所を選定
いたしますが、その際に、他に手段がない場合に
は、民有地の活用も含め検討してまいりたいと考え
ております。

【令和４年度３月末時点回答】
市では、昨年７月19日に北海道から太平洋岸の新た
な津波浸水想定が公表されたことを受け、今年度か
ら２カ年で既存のハザードマップの改訂及び新規作
成作業を進めております。

B

B

市民生活部
　危機管理室

錦 2 【遊歩道の砂利敷布の件】
もえぎ町町内会

　毎年予算がつき次第50Mくらいずつしますとのこ
とですが現在100Mくらいしていただきました。しか
し450Mあるうち100Mですと相当長い年月がかかりま
すが何とか予算を組んで早くしていただけないで
しょうか。

　御要望の遊歩道につきましては、令和元年度から
歩きやすさを考慮した改良を進め、一部区間（約
100m）は完了しております。残りの区間につきまし
ては、出来るだけ早く完成できるように努めてまい
ります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月に約100mの改良を完了いたしまし
た。残り約300mにつきましても、早期に完了するよ
う努めてまいります。

B

B

都市建設部
　緑地公園課

【錦岡地区】
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反映
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担 当 部 課

錦 3 【津波発生時の避難場所及び避難経路の見直しについて】
　すずらん町内会

　先般、日本海溝等での地震発生による津波で、苫小牧市内の浸水
地域が、これまでの想定より拡大する上、浸水深も10メートルにな
る旨の報道があり、不安に感じた住民もおります。
　市では、町内会毎に津波発生に備えた津波ハザートマップを作製
し（最新版は、平成27年３月作製と思います。）、すずらん町内会
の各世帯にも配布されています。
　このハザードマップによれば、津波が発生した際の北星町（すず
らん町内会）地域の避難経路として、北星町１丁目と２丁目の間に
ある「錦岡１号明渠」（用水路）沿いの道路が示されており、高速
道路に向かっています。
　仮に津波が発生し、浸水深が10メートルと想定された場合、現
在、避難場所に指定されている「鈴蘭公園（海抜７.１メート
ル）」、「錦岡西19号公園（海抜６.７メートル）」、「錦岡西９号
公園（海抜7.3メートル）」及び「錦岡西10号公園（海抜7.1メート
ル）」での避難は困難となり、高速道路方面への避難が必要となり
ます。
　しかし、この避難経路は、北星町を境に山側に向かって高速道路
の手前までの間は１車線で車同士のすれ違いが出来ない道路になっ
ており、この避難経路を避難するとなった場合、徒歩による住民の
ほか、車両による避難も想定されるため、危険を伴う避難になるこ
とが考えられます。
　今後、市では、10メートルの浸水域が拡大することが想定される
ことに伴い、現在の避難場所や避難経路の妥当性も含めてハザード
マップの見直しなどを行うものと思いますが、北星町地域の現在の
避難経路を維持するのであれば、道路の拡幅などを検討していただ
きたいと思います。
　また、避難場所として指定している公園のほか、高台となる高速
道路の樽前サービスエリアも避難場所に加えることも検討してはど
うでしょうか。

　市では、７月19日に北海道から太平洋岸の新たな
津波浸水想定が公表されたことを受け、今後ハザー
ドマップの改訂作業に取り組むこととしておりま
す。
改訂にあたっては、改めて、津波到達時間までに安
全に避難ができるようルートや避難場所を選定いた
しますが、その際に、ご要望にあります現在の避難
経路の拡幅や新たな避難場所の追加等の必要性につ
いて、町内会やＮＥＸＣＯ東日本などの関係機関の
お話を伺いながら検討してまいりたいと考えており
ます。

【令和４年度３月末時点回答】
市では、昨年７月19日に北海道から太平洋岸の新た
な津波浸水想定が公表されたことを受け、今年度か
ら２カ年で既存のハザードマップの改訂及び新規作
成作業を進めております。

B

B

市民生活部
　危機管理室

1212



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

錦 4 【錦西町2丁目旧雇用促進住宅東側街路樹剪定の
件】
　錦西町内会

　旧雇用促進住宅東側道路両側の街路樹の枝が伸び
自転車、歩行者等通行の場合、顔に当りケガをする
危険が有ると苦情が来ており、枝の剪定をお願いし
たい。

　ご指摘の街路樹につきましては、通行に支障があ
る枝の剪定を7月20日に完了しております。

A 都市建設部
　緑地公園課

錦 5 【横断歩道及び信号機の設置について】
　美原町内会

美原町１丁目と３丁目の間のときわ中央通を横断
する横断歩道と信号機の設置について。
　美原町はここ３～４年新築ラッシュが続いてお
り、特に1丁目が顕著となっており、１丁目と３丁
目間の往来も増加しています。
　更には、今月３月移転改築した特別養護老人ホー
ム「樽前慈生園」や現在建設中の市の第二学校給食
共同調理場の建設などにより交通量の増加が予想さ
れます。
　現在、１丁目と３丁目間のときわ中央通りの横断
は、道道錦岡樽前線及び市道錦岡南通り交差点の２
か所しかなく往来に不便をきたしています。
　こうした事情から、横断歩道及び信号機の設置に
ついて、警察署にようぼうされますようお願いいた
します。

　当該地域の信号機設置につきましては、継続して
北海道公安委員会に要望しておりますが、新設によ
る設置のほか、移設、更新を含めても、北海道内で
毎年20基程度の整備にとどまっている状況であり、
早期の設置については難しい状況と報告を受けてい
るところでございます。
　今後も、地域の環境の変化に伴う交通量の増加な
ど伝え粘り強く要望していくとともに、財源の確保
を市の重点要望として継続して要望してまいりま
す。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及
び規制標識の設置に関する要望書を提出いたしまし
た。

B

B

市民生活部
　市民生活課

13



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

澄 1 【交番の設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年、全国的に子どもが犯罪に巻き込まれるなど事
件・事故が増えています。
　毎年この問題を提出しておりますが、いつも回答に進
展がありません。地域住民が安全で安心して暮らせるよ
う引き続き交番の設置を要望いたします。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北海道
警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点要望項
目として北海道に対しての要望も継続しております。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難し
い状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は進め
ており、その際に設置場所や勤務員体制等について検
討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併せて錦
岡交番も数年以内に改築対象年数に達することから、
地域の安全・安心につながる交番体制整備に向けて、
多角的に検討し関係機関と調整してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月２７日に、市長より苫小牧警察署署長、併
せて北海道警察本部本部長宛に要望書を提出いたしま
した。

B

B

市民生活部
　市民生活課

澄 2 【交通信号機設置について（継続）】
ときわ町内会

　ときわスケートセンター南東角交差点への信号機設置
は、毎年要望しているにも係わらず、未だに進展があり
ません。特に通勤・通学時の交通量増加に伴う危険度
が年々増しています。早期の設置を望みます。

　当該地域の信号機設置につきましては、継続して北海
道公安委員会に要望しておりますが、新設による設置の
ほか、移設、更新を含めても、北海道内で毎年20基程
度の整備にとどまっている状況であり、早期の設置につ
いては難しい状況と報告を受けているところでございま
す。
　今後も、地域の環境の変化に伴う交通量の増加など
伝え粘り強く要望していくとともに、財源の確保を市の重
点要望として継続して要望してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

【澄川町地区】

1414



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

澄 3 【幹線道路等へ防犯カメラ設置について（継続）】
ときわ町内会

　近年は、社会情勢の変化、社会的な規律意識の低
下、地域社会の連帯感の希薄化などにより、身近な場
所での犯罪が多数発生しております。こうした防犯対策
の一環として「防犯カメラ」の設置は犯罪抑制には効果
的であり、犯罪の予防や未然防止に期待できるものであ
ります。特に幹線道路である「ときわ中央通（東西）」と「と
きわ大通（南北）」は、子ども達の通学路に指定されてい
ることや暮れ時や夜間の歩行者の安全確保など防犯対
策として「防犯カメラ」の設置を強く要望いたします。

　防犯カメラの設置につきましては、「苫小牧市防犯カメ
ラ設置５カ年実施計画」に基づき、今年度は、ときわ町の
３か所の公園に設置を計画しております。
　また、かねてより要望のありました「ときわ大通」に防犯
カメラを１台設置し、運用に向け準備を進めております
ので、御理解願います。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年９月に、ときわ大通（ときわ町5-12付近）に1ヵ
所設置し、運用を開始しています。

A

A

市民生活部
　市民生活課

澄 4 【災害時の避難経路の確保について（新規）】
ときわ町内会

　自治体が発令する避難情報が５月20日から変わ
り、レベル４の「避難勧告」が廃止され、「避難指
示」に一本化され、ました。ときわ町内会の避難場
所は「澄川小学校」であり、これまで避難所の運営
については、市から説明がありましたが災害時の避
難経路が確保されていません。
　過去に発生した豪雨災害時にはバイパスが冠水、
胆振東部地震では停電により深夜のバイパスを横断
することが危険であることなど避難所に行けない状
況でした。
　避難路の確保や安全な通学路として、バイパスを
横断するため歩道橋を設置することを要望いたしま
す。

　市では、７月19日に北海道から太平洋岸の新たな
津波浸水想定が公表されたことを受け、今後ハザー
ドマップの改訂作業に取り組むこととしておりま
す。
　ハザードマップの改訂作業を進める段階では、津
波到達時間までに安全に避難できるよう避難ルート
や避難場所の選定を行いますが、その際には、町内
会や道道を所管する北海道など関係機関のお話を伺
いながら、歩道橋設置の必要性について協議してま
いりたいと考えております。

【令和４年度３月末時点回答】
 市では、昨年７月19日に北海道から太平洋岸の新
たな津波浸水想定が公表されたことを受け、今年度
から既存のハザードマップの改訂及び新規作成作業
を進めております。

B

B

市民生活部
　危機管理室

1515



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

澄 5 【交番設置について】
　澄川町町内会

近隣町内会の強い要望であることから働きかけを
強く望む、とくに有人の交番として望む。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北
海道警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点
要望項目として北海道に対しての要望も継続してお
ります。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難
しい状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は
進めており、その際に設置場所や勤務員体制等につ
いて検討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併
せて錦岡交番も数年以内に改築対象年数に達するこ
とから、地域の安全・安心につながる交番体制整備
に向けて、多角的に検討し関係機関と調整してまい
ります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月２７日に、市長より苫小牧警察署署
長、併せて北海道警察本部本部長宛に要望書を提出
いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

澄 6 【道路の補修について】
　澄川町町内会

当町内は地盤が悪く道路の補修が急務であり市は
配慮のもと着々と舗装工事が進められているが一層
の取り組み強化を望む。

　澄川町地区(澄川町、澄川西)の市道につきまして
は、昨年度、澄川12条線や澄川30号線のほか小糸魚
川道線歩道など、合わせて約800mの改修を行いまし
た。今年度も、澄川20条線や小糸魚川道線歩道な
ど、約700mの改修工事を予定しております。
　今後も、現地調査を行い町内会の御意見も伺いな
がら、少しでも御希望にお応えできるよう、取り組
んでまいります。また、改修までの間は、通行に支
障がないよう適宜補修等を行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　澄川２０条線や小糸魚川道線歩道は、令和３年９
月下旬に舗装補修工事を完了しました。

B

B

都市建設部
　　維持課

1616



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

澄 7 【公園内のカラスの巣排除について】
　澄川町町内会

町内の住民とって大変な脅威なので巣ができたら
早急に排除をお願いしたい。

　カラスは、野鳥として鳥獣保護管理法の適用を受
けており、無差別に駆除することは法律で許されて
おらず、卵やヒナのいる巣の撤去には、有害鳥獣捕
獲許可が必要となります。市の対応といたしまして
は、カラスが営巣しても、全てのカラスが威嚇する
ことが無いことや、営巣中に巣を撤去してしまう
と、またすぐ近くに営巣してしまうことから、産卵
するまではパトロールで様子を見て、人を威嚇する
など危険な状況を確認した場合には巣を撤去してお
ります。今後につきましても、樹木の剪定など適切
な維持管理に努めてまいりますので、巣を発見した
場合には、緑地公園課（32-6509）まで、御連絡を
お願いいたします。

B 都市建設部
　緑地公園課

澄 8 【バイパスの分離帯の除草について】
　澄川町町内会

道路脇近くの除草はなされているが美景的な見地
からもきれいに草刈りをした方がよいと思うので要
望します。

　道道の分離帯の除草につきましては、これまでも
当該道路の管理者である北海道に対し、維持管理の
強化について要望してきた経緯がございます。北海
道では、交通の支障になる交差点などを重点的に草
刈りやアスファルトで覆う工事を行っております
が、市といたしましても、地域の皆様や北海道と意
見交換しながら、引き続き、要望してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月に北海道に対し、地域からの要望内
容をお伝えいたしました。市といたしましても、現
地状況を注視しながら、引き続き、北海道と協議し
てまいります。

B

B

都市建設部
　緑地公園課

1717



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

澄 9 【澄川小学校のグラウンドの整備について】
　澄川町町内会

学校と教育委員会との関係と考えるが町内会とし
てグラウンドの水はけ、並びに土の状態（粘土に
なっている）から改善を望む。

　澄川小学校グラウンドの水はけ及び土の状態につ
きましては、表面は粘土質状の土壌となっており水
が浸透しにくく、降雨後はグラウンド北側の校舎側
に大きな水溜りが出来る状態となっております。こ
のため、学校では水を引かせるために土を掘って水
路を作り溜まり水を流したり、また、教育部施設課
では年度初めに少しでも改善を図るため、グラウン
ド用の黒土をトラック1～２台分程度搬入し、転圧
して対応しているところでございます。いずれにし
ましても、抜本的な解決に至っておりませんが、引
き続き対応策について関係部署などと検討してまい
りたいと思っております。

C 教育部
　施設課

澄 10 【澄川・ときわ地区の交番設置要望について】
　澄川西町内会

澄川・ときわ地区の交番設置については、澄川町
４丁目に交番用地を確保していますが、現状におい
て実現のめどが立っていません。
　市においても、毎年北海道に対し重点要望として
提出しているほか、市長自ら道警本部へ直接要望活
動を行っていることは承知していますが、道警本部
からは財政や人員の確保などの課題があり、実現に
は非常にハードルが高いと伺っています。
　要望開始から既に29年が経過しており、また道警
の現状を踏まえると、従来の交番新設だけでなく、
老朽化した錦岡交番の建て替え時における移転改
築、体制強化など多角的な検討と関係機関、団体等
への調整をお願いします。

　ときわ・澄川地区の交番設置につきましては、北
海道警察本部への働きかけにとどまらず、市の重点
要望項目として北海道に対しての要望も継続してお
ります。
　北海道警察本部からは、交番の新設は全道的に難
しい状況にあるものの、築年数の古い交番の改築は
進めており、その際に設置場所や勤務員体制等につ
いて検討すると伺っております。
　本市といたしましては、引き続き、交番新設と併
せて錦岡交番も数年以内に改築対象年数に達するこ
とから、地域の安全・安心につながる交番体制整備
に向けて、多角的に検討し関係機関と調整してまい
ります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月２７日に、市長より苫小牧警察署署
長、併せて北海道警察本部本部長宛に要望書を提出
いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

1818



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

美 1 【アッペナイ道線へのベンチの設置】
　美光町内会

アッペナイ道線の桜並木の通りに散歩者やジョギング
中の人の休憩場所となるようにベンチを設置して欲し
い。

　アッペナイ道線の桜並木へのベンチの設置につきま
しては、今後、町内会と御協議させていただきながら設
置に向けた検討を進めてまいります。

Ｂ 都市建設部
　緑地公園課

美 2 【屋外スピーカー（個別放送）の使用について】
　美光町内会

発災時の緊急個別放送を行う場合、市へ鍵を取りに
行き借り受ける様になっていますが、放送する迄最低30
分程度が必要で、交通の混雑状況を考えるとそれ以上
の時間を要します。
　緊急性を考慮し、鍵を美園小学校に置けないでしょう
か。

　地域の皆様が屋外スピーカーを活用する手法につき
ましては、
①鍵を使用して直接放送する
②事前に登録した電話機から録音し放送する
③地域からの連絡に基づき市から放送する
方法がございます。
地域が行う放送手法につきましては、実情に応じて対
応する考えでありますので、今後、町内会の皆様と話し
合いをさせていただきたいと考えております。

Ｂ 市民生活部
　危機管理室

【美園町地区】
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要望
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反映
区分

担 当 部 課

美 3 【美園小学校　正門前車道の渋滞解消（車道拡幅案）】
　美光町内会

美園小学校正門前の歩道は通学路になっており毎朝
多数の児童が通行する。そこを通勤の先生などの車輛
が通行するのだが、児童たちと車輛がお見合いになり
互いに合図しながら凌いでいる現状にある。ところが児
童たちの通行を待っている間の車輛が車道に停止する
ので、車道後続車が狭いスペースを通って追い越す際
に渋滞が発生する。
　先生の車輛も渋滞に配慮して進もうとするが児童がい
て進めない。急いでいる後続車両が無理に追い越すこ
ともあるし、正門正面両側道路より侵入する車もその間
隙を縫うこともあって、混雑する。この道路は通勤道路と
なっており毎朝250台程度の車輛が通学時間帯に通過
する。
　中央分離帯を大幅に削るばどして車輛がスムーズに
通行できるようにしてもらいたい。
　６年以上当該地点で毎朝学童見守り活動しているが、
年間を通して学童の安全が心配です。

　美園小学校の正門前は、東西通りと南側からの道路
が交差する丁字路となっており、周辺の中央分離帯を
縮小することにより、交差点内での走行車線が複雑にな
ることから事故を誘発する可能性もあります。
安全な交差点形状については慎重な検討が必要とな
り、対策実施までには時間を要しますので、当面は通学
児童の安全確保のため、学校敷地へ入る教職員などの
車両について別の経路に変更できないかなど、関係部
局と協議を進めてまいります。

Ｃ 都市建設部
　道路建設課

美 4 【交通安全対策について】
　日の出三光町内会

道道苫小牧環状線から三光町５丁目・６丁目のT字路
交差点に東西にまたがる横断歩道を設置してほしい。

　御要望の横断歩道の設置につきましては、苫小牧警
察署と協議し「横断歩道だけでは安全確保が難しい」と
のことで、横断歩道付信号機の設置を、北海道公安委
員会へ継続して要望しているところですが、新設による
設置のほか、移設、更新を含めても、北海道内で毎年
20基程度の整備にとどまっている状況であり、早期の設
置については難しい状況と報告を受けているところでご
ざいます。
　市といたしましては、地域要望を踏まえ今後も粘り強く
要望を継続してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B 市民生活部
　市民生活課
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反映
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美 5 【雪対策について（昨年同様の要望を継続する）】
　日の出三光町内会

（１）除雪車で除雪をした雪を交差点に堆積をされるこ
とで、交差点での見通しが悪く車両の接触事故も発生
しており交差点に雪を堆積しないでほしい。また、交差
点内に堆雪する箇所は毎年度同一の箇所であり、リスト
化し早急に排雪していただきたい。
　（２）生活道路の除雪につきましては、これまでも除雪
担当事業者の方々のご努力をいただいているところで
ありますが、通行車両が交差できる等丁寧な除雪を要
望いたします。また、通学路の除雪につきましては、子
供たちの通学時間前に丁寧な除雪を行っていただきま
すよう要望いたします。

　（１）本市の除雪は、かき分け除雪を採用しており、ご
自宅の前の路肩や歩道などに雪が残ってしまいます
が、極力皆様の御不便とならないよう、除雪機械で交差
点や公園の周囲、空地などに堆雪している状況を御理
解願います。
　御指摘の、堆積箇所につきましては、道路パトロール
などにより現地の把握に努め、雪山が高くなり、見通し
が悪いなど通行に支障のある場合には、高さを削り落と
したり、排雪を行うなど速やかな対応に心掛けておりま
す。
　除雪車運行管理システムの導入により、除雪の進捗
状況をリアルタイムで管理できるようになったことから、
引き続き効率的な除雪作業を行ってまいります。

　（２）御指摘の件につきましては、丁寧な除雪を心が
け、通学時間前に完了するよう、今年度も引き続き、除
雪担当者による「ブロック会議」において、指導してまい
ります。

【令和4年3月末時点回答】
　（２）令和３年11月上旬に行った「ブロック会議」におい
て、昨年度に引き続き、再度地区業者に周知徹底を行
いました。

B

B

都市建設部
　維持課

美 6 【新生台地区生活道路中央の排水溝段差解消促進に
ついて】
　日の出三光町内会

新生台地区の生活道路中央に設置されております排
水溝は周辺地盤の沈下等で段差が生じております。こ
の事から、通行車両はバウンドしての走行や段差を避
けるため排水溝を跨いで中央走行をしております。ま
た、冬期間は積雪もあり段差がさらに大きくなり車両損
傷の要因ともなりかねません、交通安全の観点からも好
ましい状況にはありません。市ではこれまでも段差解消
工事を毎年度計画的に進めていただいておりますがさ
らに段差解消工事を促進していただきたい。

　排水溝の段差解消につきましては、平成２８年度から
補修を行っており、昨年度は、約９０か所の補修を行っ
たところです。
　引き続き、地域の皆様の御希望に添えるよう、更に補
修の促進に努めてまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　排水溝の段差解消は、令和３年12月下旬に11か所の
補修工事を完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課
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美 7 【共同住宅の町内会加入促進について】
　日の出三光町内会

共同住宅の町内会加入促進は単に入居者と町内会
のみで加入促進を進めるのは課題が多くあります。共
同住宅の町内会加入促進は建築主、建築施工者、共
同住宅管理者及び入居者などが共に地域づくりの担い
手として相互に協力する関係づくりを築くことにあるとと
もに、地域の防犯環境整備に町内会が担っております
防犯灯維持管理は地域に住むすべての方が安全安心
を享受しており応分の負担を担うべきと考えます。
　苫小牧市では、現在地域に共同住宅新築計画がある
際には当該町内会への情報発信を行っていただいて
おりますが、さらに、共同住宅管理者、建築施工者等に
も町内への協力要請を行っていただきますよう要望い
たします。

　市では、共同住宅が新築される際の町内会加入促進
として、建築施工主等に対し入居者への町内会加入案
内、該当町内会への建設概要説明の依頼を行っており
ます。町内会に対しましては、住所や時期、施工者等の
建設概要の情報提供を行っております。
　また、既存の共同住宅入居者への加入促進策として
は、市内の不動産会社等への協力要請の実施のほ
か、市内の企業を訪問し町内会活動の意義を説明する
などの加入促進に向けた取組を実施しております。
　今後につきましても、町内会への理解を深める取組を
継続してまいりたいと考えております。

Ａ 市民生活部
　市民生活課
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美 8 【LED街路灯更新計画について】
　日の出三光町内会

苫小牧市は平成27年度に各町内会街路灯をLED街路
灯更新計画により当町内会においても全てが更新され、
会員皆様から明るくなった、蚊等の虫が寄らなくなったな
どと共に防犯対策のうえからも評価されております。当町
内会では304灯のLED街路灯の管理を行っております。
LED街路灯設置後５年が経過し、当町内会では今後の更
新計画策定にあたっては、更新計画仕様書による10年間
光源寿命40,000時間及び街路灯照度の減衰率10年間で
30％程度、さらに器具類の経年劣化も考慮し計画を策定
しております。併せて平成28年度から資金計画につきまし
ても策定をいたしております。一方、光源寿命や経年劣化
によるさみだれ的に不点灯した場合には復旧までに一定
程度の期間を要することとなり、地域の安全安心が損なわ
れ防犯対策に支障をきたすことから街路灯の光源寿命到
達による一斉不点灯を避ける対策でもあります。これらの
事を十分参酌し令和８年度から令和12年度までの５カ年
で304灯全てを更新する計画でおります。以上の事から、
市・町内会として初めての大規模更新であり、町内会とし
て更新費用の確保及び市としてこれまでは街路灯器具の
劣化による不点灯の更新補助を前提としてきましたが、今
後の更新計画では点灯しているものまで更新することとな
ります。市として点灯している街路樹の更新及び補助対象
としての方針をお示しください。また、市６割・町内会４割
の補助割合について今後見直しをいただきますよう要望
いたします。

　ＬＥＤ街路灯の更新につきましては、更新時期が重複
することが想定されますことから、希望する町内会の要
望や状況等を勘案しながら調整を図っていくことが必要
になると考えておりますので、各町内会からの意見を伺
いながら、更新に向けたルール作りを進めてまいりたい
と考えております。
　また、補助割合につきましては現時点では、現状の市
６割の補助率の維持を基本に、町内会の街路灯に対す
る支援を継続してまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　市民生活課
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美 9 【柳町ホクレンショップ前信号機の改善】
　明野柳町内会

ホクレンショップ側から36号線に出る時、信号機が無
い為手前の歩行帯と36号線側の車の走行又対向車に
も注意を払い運転しないといけない現状です。特に市
民から走行のタイミングが取りにくく対向右折車とのにら
み合う場面もあり事故に繋がる危険があるとの意見もあ
ります。イオンの正面の信号機と同じように、ホクレン前
の歩行帯に横断歩道と歩行者用信号を設置してホクレ
ン側にも信号機を設置して信号で走行できるように要望
します。

　御指摘の箇所につきましては、これまで赤点滅信号機
が設置されておりましたが、丁字路交差点への適正な
交通信号機設置の観点から、昨年の１１月に北海道公
安委員会により撤去されております。
　今回の要望を受け、改めて信号機設置に向けた協議
を行いましたが、ホクレンショップからの出入りは、敷地
内からの出入りであり、該当箇所については道路構造
上、丁字路交差点の扱いとなるため、信号機設置は現
状のとおりとの回答がありましたので御理解をお願いた
します。

B 市民生活部
　市民生活課

美 11 【住宅街交差点にドット線引きのお願い】
　明野柳町内会

当町内会では、５年前より住宅地内交差点にドット線
を引いてもらい安全確認の成果が得られ交通事故防止
に役立って町民から喜ばれています。今回の２件は家
の塀が左右確認しずらい交差点になっていてヒヤリする
ことが多いのでぜひドット線を引いてほしいとの町民か
らの要望です。

　ドット線につきましては、毎年、全市的にいただく御要
望の中から優先順位を決め、順次設置を行っているとこ
ろです。
　明野柳町地区につきましても、これまでドット線の新設
や引き直しを行っており、昨年度は約２０か所設置して
おります。
　今回御要望の箇所については、苫小牧警察署と協議
したところ、お互いの車道幅員が同じであり優先関係が
明確でないことから、ドットの設置は認められませんでし
たが、交差点クロスマーク表示の設置は可能となりまし
たので、今後、設置に向け検討を行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　交差点クロスマーク表示の設置は、令和３年11月下旬
に４か所の設置を完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課
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美 12 【明野南通り明野元町２丁目セイコーマート前の信号
機改善について（継続）】
　新開明野元町町内会

当町内会の最重点継続要望事項であり、最も住民の
関心の高い要望事項です。毎年おなじ様な回答が続く
ことから、昨年度からの進展状況をお知らせ願います。

  御要望の明野元町２丁目セイコーマート前の信号機
の設置につきましては、重点要望として北海道公安委
員会へ要望をしております。
 苫小牧警察署も状況については把握をしていただい
ておりますが、新設による設置のほか、移設、更新を含
めても、北海道内で毎年20基程度の整備にとどまって
いる状況であり、早期の設置については難しい状況と
報告を受けているところでございます。
　今後も、地域の状況の伝え粘り強く要望していくととも
に、交通安全施設整備に対する財源の確保を市の重
点要望として継続して要望してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

美 13 【明野元町２丁目の拓勇２条通及び拓勇３条通の交通
施設の整備について】
　新開明野元町町内会

拓勇２条通は拓進小学校の通学路であり多くの子供
たちが通学に利用しています。また明野元町２丁目17
番・18番・19番付近の住民は、拓勇３条通を使い拓勇
西町方面のコンビニを利用することが多いとのことで、
子供も多く利用していることから横断歩道や注意看板
等の設置など交通設備の整備を要望いたします。

 　御要望の横断歩道につきましては、北海道公安委員
会へ要望しているところですが、信号機と同様に、早期
の設置については難しい状況と報告を受けているところ
でございます。
  市といたしましては、地域要望を踏まえ粘り強く要望し
てまいりたいと考えております。
　また、注意喚起看板につきましては、地域と協議し、
設置してまいります。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。
　注意喚起看板については、町内会と協議し新年度の
早い時期に設置いたします。

B

B

市民生活部
　市民生活課

2525
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美 14 【ゴミ不適正排出ステーションへの対策について（継
続）】
　新開明野元町町内会

ゴミの不適正排出は、共同住宅周辺ステーションで多
く見受けられ、周辺住民から町内会への苦情も多く苦
慮しています。その所は、市の強力なリーダーシップを
期待するところです。
　昨年度からの取り組みで一部的には改善が見られま
したが、いまだ町内会役員と近所の住民が清掃すると
いう悪循環が続いているところがあります。「苫小牧市共
同住宅ごみ排出マナー改善対策協議会」からオーナー
や管理会社に協力要請や指導をしていただくとともに、
所有者に行政指導が可能な条例制定を強く要望いたし
ます。

　共同住宅におけるごみ排出マナーの改善に向けて
は、これまでも「共同住宅ごみ排出マナー改善対策協
議会」を毎年開催し、入居者へのごみ排出ルール周知
や不適正ごみ排出対策の成功事例を紹介するなど、所
有者や管理会社と連携して取り組んでいます。また、今
年の春先には、明野元町でごみ収集業者と連携して不
適正ごみに警告シールを貼り、次回まで収集せず見せ
しめとして放置し、併せて市の指導員が直接指導する
など対策を強化しました。
　この結果、一部のステーションでは一定の効果があっ
たものと感じていますが、効果は一時的であり抜本的な
対策には至っておらず、市としても対応に苦慮しており
ます。
　ご要望の「所有者に行政指導が可能となる条例制定」
については、全国的に事例がないことから慎重に考え
る必要がありますが、共同住宅は他地域からの転入者
が多く入居者の入れ替わりも多く、最終的に排出者の
モラルの問題によるため、今後も工夫しながら粘り強い
対策が必要と考えております。
　なお、排出状況の悪いごみステーションがございまし
たらゼロごみ推進課（55-4077）までご連絡をお願いしま
す。

【令和４年３月末時点回答】
ご要望のあった共同住宅のごみステーションについて
は、９月下旬にアパート管理会社を指導し、改善が図ら
れました。

B

A

環境衛生部
　ゼロごみ推進課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

美 15 【公園等の草刈について】
　新開明野元町町内会

公園の草刈は市で定期的に行われていると思います
が、間隔が広いため草が伸び放題になっています。そ
こで町内会として草刈等の環境整備をすることに助成
はできないものでしょうか。

　公園の草刈りにつきましては、1年に2、3回行っており
ますが、草が著しく伸びている状況が見られる場合に
は、緑地公園課（32-6509）まで御連絡いただければ、
優先的に草刈りを行うなど、できる限り対応してまいりま
すので、御理解願います。
　また、草刈り等の環境整備に対する助成につきまして
は、市民の皆様がボランティアで行う環境美化活動に
対して、市がボランティア保険の加入や必要な物品の
支給等を行う「苫小牧市公園等里親制度（旧トマコマイ
クリーンアップ・サポーター制度）」がございますので、こ
ちらの制度を活用していただくほか、例えば、町内会で
刈っていただきました草の回収等、市が協力できること
がございますので、緑地公園課まで御相談願います。

Ｂ 都市建設部
　緑地公園課

美 16 【通学路の安全対策について】
　新開明野元町町内会

国道36号線の明野南２条通り、明野南３条通りの交差
点は、拓進小学校の通学路に指定されており多くの児
童が使用しています。特に車両が国道36号線から左折
して新開町に入る際、減速せず左折する車両が多いこ
とから危険を感じています。そこで、交差点手前に予告
板「通学路注意」の設置を要望します。また、明野南３
条通りは拓勇西町の「おひさま保育園」のお散歩コース
になっていることからガードレールの設置も併せて要望
します。

　御要望の注意喚起看板につきましては、町内会と協
議し設置してまいります。

　【令和４年３月末時点回答】
　令和３年１２月１５日に、国道３６号の拓勇三条線交差
点と拓勇二条交差点に通学路注意の看板2枚を設置い
たしました。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　(市民生活課）

　令和３年８月２４日に国土交通省北海道開発局室蘭
開発建設部苫小牧道路事務所等関係部署と合同で現
地を点検し、現在、対策について検討を行っているとこ
ろです。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月２４日に国土交通省北海道開発局室蘭
開発建設部苫小牧道路事務所等関係部署と合同で現
地を点検し、令和３年１２月６日に国土交通省北海道開
発局室蘭開発建設部苫小牧道路事務所にて該当箇所
へのガードパイプを設置しました。
　　　　　　　　　　　　　　　　  　　　　　　（学校教育課）

Ａ

A

B

A

市民生活部
　市民生活課

教育部
　学校教育課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

柏 1 【糸井山公園と隣接河川の一体的な管理について】
宮の森町内会

　糸井山公園に隣接する河川敷地を親水空間としての
機能を持たせるように、一体的な管理をお願いしたい。
　草刈り時期が相違することで、糸井山公園を利用する
幼児・児童が河川での遊びに支障をきたす場合があ
る。
　また、公園の樹木の管理について間伐、枝払い等の
必要があると思われるものが見受けられます。
　20年30年先を見越した適切な管理をお願いいたしま
す。

　糸井山公園と隣接する河川敷地につきましては、草
刈りの時期や頻度を合わせるなど、一体的な草刈りを
行ってまいります。
　また、公園の樹木につきましては、倒木の危険や公園
の利用等に支障のある樹木を優先的に処理しておりま
すが、将来を見据えた間伐等につきましても、今後、町
内会と御協議させていただきながら対応してまいりま
す。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年度以降は、公園と河川で一体的に草刈りを
行う旨を業務委託仕様書に明記し、適切に管理してま
いります。また、令和３年12月に公園内の支障木の剪定
を行いました。今後も引き続き、適切な維持管理に努め
てまいります。

B

B

都市建設部
　緑地公園課

柏 2 【市立病院に感染症等療養病棟の新設の検討につい
て】
宮の森町内会

コロナ感染症の先行きには、様々な見方のある中、将
来にわたって「新しい感染症の発生する可能性が大き
い」との見方が広まっています。今回のコロナ禍を教訓
に市立病院内に療養専門病棟を新設する必要につい
て如何お考えでしょうか？

　地域の医療提供体制の確保に関しては、北海道が策
定する「医療計画」に基づき取組を進めることになって
います。２０２４年に改定される次期医療計画は、今年５
月の医療法改正により、患者を受け入れる病床や人材
の確保など、新たな感染症が拡大した場合の対策も盛
り込まれることになっています。
　このため、当院の感染症病床についても、北海道の
医療計画に合わせた機能としなければならないことか
ら、当院が現時点で専門病棟新設の必要性を判断する
ことは難しい状況です。
　なお、市立病院の感染症病床は、道内、東胆振圏域
の感染状況に合わせて、当初の４床から２４床に増床し
て運用しています。
　今後も、圏域における当院の役割を果たせるように、
必要な機能の確保に努めてまいります。

C 病院事務部
　経営管理課

【柏木町地区】
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

柏 3 【生活道路の舗装について】
　柏木町内会

町内会の生活道路の舗装について凸凹、ひび割れ
（マンホール蓋周辺）などが発生しており車の走行等に
支障があります。冬季間は凍結により事故の原因にもな
りかねません。つきましては柏木町１丁目15番地と23番
地の間から始まる南北通りの道路の舗装をお願い致し
ます。

　昨年度御要望のあった柏木３丁目２号線につきまして
は、今年度、改修工事を行っており、今回御要望の柏
木東１号線につきましても、今後現地調査を行い、町内
会の御意見を伺いながら、改修を進めてまいりたいと考
えております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう適宜補修
等を行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　柏木３丁目２号線は、令和３年９月下旬に補修工事を
完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課

柏 4 【歩道の補修について】
　柏木町内会

町内会の歩道について凸凹や、縁石の不良などによ
り、高齢者の歩行や子どもなどの自転車を利用する方
の障害となって転倒などでケガするなどの苦情がありま
す。つきましては下記の歩道の補修をお願い致します。
　①柏木町１丁目15番地と23番地の間から始まる南北
通りの歩道
　②柏木町１丁目公園通り両側歩道（公園で遊ぶ子供
たちが多く通る歩道）
　③柏木町６丁目１番地から宮の森までの西側の歩道
（高齢者施設などのある歩道）
　④柏木町６丁目公園から中央通りまでの両側歩道（通
学路及び公園で遊ぶ子供たちが多く通る歩道）

　昨年度御要望のあった③糸井西通の歩道につきまし
ては、今年度、苫小牧環状線（バイパス）から柏木澄川
中央線（バス通り）間の改修工事を行っており、来年度
も北側区間の改修を予定しております。
　今年度御要望の①柏木東１号線、②④柏木東２号線
の歩道につきましても、今後現地調査を行い、町内会
の御意見を伺いながら、改修を進めてまいりたいと考え
ております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう適宜補修
等を行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　糸井西通の歩道は、令和３年９月下旬に補修工事を
完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

柏 5 【公園内のトイレ施設について】
　柏木町内会

各公園内にあるトイレは、小さな幼児から高齢者まで
多くの人が利用しており、利用しやすく清潔であってほ
しいと思います。柏木町５丁目公園内のトイレが古く
なってきました、不清潔感も気になりますのでトイレの改
修をお願い致します。

　柏木5丁目公園のトイレにつきましては、昭和61年に
建設され、建設後34年経過しており、老朽化が著しいこ
とから、更新が必要であるものと認識しております。今
後、トイレの建替えとバリアフリー化に向けた検討を進め
てまいります。

Ｂ 都市建設部
　緑地公園課

柏 6 【柏木の道（通学路）の安全対策について】
　柏木町内会

柏木の道は小学生の通学路として利用され歩道橋へ
とつながっています、また、高齢者の散歩の道として
や、バスを利用する人が通る道としても利用されていま
す。近くには幼稚園があり、送迎の車がよく通ります。こ
の道路を１本挟んで歩道橋や、バス停があるためとても
危険で注意して渡らなくてはなりません。
　柏木の道が終わった所から、幼稚園前の道路に横断
歩道を作って頂きたく、よろしくお願いいたします。併せ
て幼稚園前の道路の速度規制（30ｋｍ）にしていただき
たいと思います。

　御要望の箇所の横断歩道の設置や速度規制につき
ましては、北海道公安委員会の管轄になります。
　苫小牧警察署と横断歩道設置について協議をいたし
ましたが、現在の状況では車両通行量も少なく、設置に
ついては難しいとの回答をいただきました。
　道路の速度規制については、注意喚起看板の設置を
含め、町内会とあらためて協議を進めてまいりたいと考
えております。

【令和４年３月末時点回答】
　町内会と協議し、注意喚起看板を令和3年１２月１５日
に設置いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

柏 7 【「川沿北5条線」の道路改修について】
川沿町町内会

川沿町5丁目の「川沿町5条線」について、広範囲に
わたる凸凹や雨水桝・マンホールとの段差が生じてお
り、降雨時には水たまりも点在する状況です。これによ
り、自動車走行の障害になるとともに歩行者にも影響が
あることから当該箇所の改修をお願いいたします。

　御要望の川沿北５条線につきましては、市も現地調査
を行い、状況を確認しており、これまでも部分的な補修
に努めてまいりましたが、来年度以降の舗装改修実施
に向け、検討を進めてまいりたいと考えております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう、適宜補
修を行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課

柏 8 【「川沿ときわ中央線」の段差対策について】
川沿町町内会

　川沿町1丁目及び6丁目の「川沿ときわ中央線」につい
て、当該道路を横断する埋設管の影響と思われる多く
の段差が生じています。これにより、車重の重いトラック
等が段差箇所を走行すると、大きな音や振動が生じるこ
とから、当該段差について対策を講じていただくようお
願いいたします。

  川沿ときわ中央線につきましては、路面の段差・凹凸
の解消に向け、工法等の検討を進めてまいりたいと考
えております。

B 都市建設部
　維持課

柏 9 【「川沿南通」の歩道について】
川沿町町内会

「川沿南通」の歩道について、凸凹やひび割れが点
在しており、降雨時の水たまりも多く発生している状況
です。これらにより、歩行者の安全な歩行に支障をきた
す恐れがあることから、当該歩道の改修をお願いいたし
ます。

　川沿南通の歩道につきましては、今後、現地調査を
行い、町内会の御意見を伺いながら、改修について検
討を進めてまいりたいと考えております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう適宜補修
等を行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

沼 1 【歩行・ランニングのできる道路の設置について（継
続）】
　東開町内会

東開町内会エリアの、南１号公園～７号公園までの市
の用地を利用して、歩行者・ランニングのできる（道）を、
再度要望致します。
　昨年度は、７号公園まででしたが（遊歩道の幅員は１
M位）でも可能としますので、それならばJR勇払線の踏
切迄は可能と見込みましたので遊歩道の設置延長を、
提案いたしますので一日でも早い遊歩道の設置を要望
します。
　運動不足の、若者からお年寄りまでの、健康つくりに
最適で、市の医療費も軽減できると確信致します。
　令和３年３月の回答から、２月に一部の草刈り・剪定・
伐採を確認しましたが、話し合いの結果、令和４年度ま
でに７号公園位まで完成の話し合いが持たれました、又
先々の話は４年度後に協力の程、お願いいたします。

　御要望の遊歩道につきましては、沼ノ端1号緑地内に
おいて、現在、整備を進めております。
　なお、当該緑地と沼ノ端南7号公園までの区間の一部
に民有地が存在しており、その土地の所有者と協議を
行いましたが、一般の方の通行は難しいとの回答をい
ただいておりますことから、本市といたしましては、民有
地までの総延長約１㎞の遊歩道の整備を早期に完了
するよう努めてまいりますので、御理解願います。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年８月に沼ノ端1号緑地内に約500mの遊歩道
を整備いたしました。残り約440mにつきましても、早期
に完了するよう努めてまいります。

B

B

都市建設部
　緑地公園課

沼 2 【手押し信号の設置について（継続）】
　東開町内会

東開町２丁目の角に、佐竹旅館との向かい側にありま
す佐藤燃料店との、沼ノ端－勇払道路に手信号を要望
致します。
　変異コロナの為緊急事態の延長につき、交通量が少
なくなったように思えますが、やはり時間になりますと交
通量がありますので、早急に手信号の設置をしなけれ
ば、老人・大人・子供達が横断する時間待ちをする間、
我慢出来ず渡って居りますので、大事故の起きる前で
の要望ですので、宜しくお願い致します。

  当該地域の信号機設置につきましては、継続して北
海道公安委員会に要望しておりますが、苫小牧警察署
との協議では、近隣にすでに押しボタン式信号機が設
置されていること、交通量の著しい変化も見られないこと
などから、新規の設置については難しいとの報告を受
けているところでございます。
　市といたしましては、地域要望を踏まえ今後も粘り強く
設置要望を、継続してまいりたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
  令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

【沼ノ端地区】
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記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

沼 3 【自転車道の設置について（継続）】
　東開町内会

此のたび、自転車の交通法規が改正され自転車も処
罰の対象に、苫小牧市としても所どころで自転車のマー
ク、白線、色付き自転車道と、設置してありますが、法規
の改正に際し市内の歩道・車道の歩行線等自転車の
安全走行できるよう（余裕のある各歩道・車道にマーク・
白線・色付き自転車道を設けて戴けませんか）自転車
走行する方々が安心して走行できるよう市内の各所の
マークなどの早期施工を期待します。

　平成20年６月に改正された道路交通法において、自
転車の通行ルールについて「原則として車道の左端を
走行すること」が明確化されましたが、例外として、北海
道公安委員会が「歩行者自転車通行可（歩行者と自転
車の絵柄入り）」の標識を設置している歩道について
は、自転車の通行が可能となっております。
　自転車が通行可能な歩道については、白線や路面標
示等により、利用者にわかりやすい表示となるよう関係
部署と検討してまいります。

B 都市建設部
　道路建設課

沼 4 【不法ゴミについて】
　東開町内会

　市のあちこちでの不法ゴミは、少なくなりましたが、東
開町の踏切～勇払市街の道路の側溝等にゴミが、目立
つ様になりましたので、パトロールなどの対策をお願い
いたします。

　東開町の踏切～勇払市街地にかけては、令和元年に
踏切付近にポイ捨て防止看板を6基設置したほか、道
路管理者やゼロごみ推進課職員によるごみ拾いを実施
しておりますが、依然としてぽい捨てごみが多く見られ
ます。
他の地域では、町内会やボランティア団体、周辺企業
によるごみ拾いが行われますが、この路線は歩道が無
いことから、ごみ拾いは交通事故の危険を伴います。
このため、交通誘導員を配置してごみ拾いを行うなど、
作業の安全性を確保する必要があることから、道路管
理者との連携して対応したいと考えております。
　なお、市道にごみのぽい捨てや不法投棄を発見した
場合は、ゼロごみ推進課（55-4077）、道路管理事務所
（73-5000）まで御連絡をお願いします。

【令和４年３月末時点回答】
　東開町の踏切から勇払市街の市道につきましては、
雪どけ後に道路パトロールを実施し、状況によりゴミの
回収等を行います。　　　　　　　　　　　　　（都市建設部
維持課）

B

B

環境衛生部
　ゼロごみ推進課

都市建設部
　維持課
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沼 5 【標識の設置について】
　東開町内会

東開町内会エリア内、５丁目６班（クレシァタウン第３
期）境界線に於ける逆走する車が時々あります、片側だ
けの簡易舗装のため、乳母車などが通る時に、逆走す
る車と遭遇、危うく事故に遭う事がありましたので逆走車
が来ない様に、標識などの手当てを、早急にお願い、
いたします。

　御指摘の箇所につきましては、片側一方通行であり、
御指摘の指定方向外通行は違反行為であり、苫小牧
警察署へ指導取締りのパトロールを要請いたしました。
　なお、道路改良について、関係部局と協議を進めて
おりますが、一定の時間を要しますことから、それまでの
間、啓発等を含めた注意喚起看板を設置し、安全対策
について対応を図ってまいりたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
  関係部局と連携し、令和３年１１月１６日に、指定方向
外通行禁止標識6枚や車両侵入禁止標識2枚を設置を
いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

沼 6 【南駅前通路及び駐輪場・国道234号線十字路周辺斜
面の除草（継続・追記）】
　沼ノ端中央町内会

駐輪場を含む沼ノ端駅南口周辺及び、沼ノ端小学校
から沼ノ端跨線橋までの国道234号線十字路周辺斜面
の雑草の繁茂が目立つ。定期的な除草の徹底を引き
続きお願いしたい。

　御要望箇所の除草は、定期的に実施するよう努めて
おりますが、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様に御不便をおかけしております。8月中旬には作業
を完了する見込みとなっております。
　また、国道234号線の草刈につきましては、北海道開
発局室蘭開発建設部苫小牧道路事務所から、「今年度
は、6月上旬に実施しており、今後も、通行の支障にな
らないように、毎年除草を実施してまいります。」と、伺っ
ております。
　本市も、引き続き、現状を調査し適切な時期に除草を
行うよう努めてまいりますので、お気づきの点がございま
したら、道路管理事務所（73-5000）へ御連絡くださいま
すようお願いいたします。

B 都市建設部
　維持課

沼 7 【コミセン通りの路面改修（継続・追記）】
　沼ノ端中央町内会

歩道を含む、踏切から道道までのコミセン通りの路面
破損が激しい。破損部分にタイヤがはまり、ふらつく自
転車もみうけられ、歩行者・自転車・車両交通量が多く、
バスも通る為、非常に危険である。早急に改修を要望
する。

　御要望の路面改修につきましては、工事の工法や予
算など、早期の改修に向けて検討を進めております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう、適宜補
修を行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課
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沼 8 【新規バス停の設置】
　沼ノ端中央町内会

一丁目のパステルタウン入居世帯増加、高齢化の進
行へ対応すべく、路線バスの延長、バス停設置を関係
機関へ強く要望願いたい。

　市内路線バスにつきましては、コロナ禍における利用
者の減少や乗務員の不足等により、既存便数の確保も
厳しい状況にあります。
　沼ノ端中央１丁目への路線バスは、運行経路の延長
やバス停の新規設置が難しいため、平成２８年４月から
バス停「沼ノ端跨線橋」を増設し、ご利用をお願いして
いるところです。
　今後の市内路線バスについては、本年６月策定の「苫
小牧市地域公共交通計画」に基づき、利便性と効率性
のバランスを踏まえたバス路線網全体の見直しを行う予
定としていることから、利用状況などを踏まえた運行経
路の延長やバス停設置の可能性などについて、バス事
業者に要請し協議してまいりたいと考えております。

C 総合政策部
　まちづくり推進課

沼 9 【ポイ捨てへの規制】
　沼ノ端中央町内会

路上に散乱するポイ捨てされたタバコの吸い殻が眼
に余る。条例制定等で規制できないか、検討を要望す
る。

本市では、平成10年に「ぽい捨てによる空き缶等の散
乱の防止に関する条例」を制定しておりますが、人目を
避けてぽい捨てする投棄者を取り締ることは難しく、罰
則の実効性や平等性が懸念されたことから、本条例に
は罰則規定を設けておりません。
なお、条例による規制については、札幌市で駅前周辺
など特定の区域を定めて取り締りを行い、罰則を適用し
ている実績はありますが、道内で条例に罰則規定を設
けている他の自治体では、実際に罰則を適用した事例
は無いと伺っております。
ぽい捨ての対策は、最終的にはモラルやマナーの問題
であるため、投棄者の心情に訴えるような対策が必要と
考えております。これまでは行政による看板設置や地域
住民によるごみ拾いが主な対策でしたが、今年度は勇
払とウトナイにおいて地域の小中学生と町内会、警察
官、ゼロごみ推進課が連携して合同ごみ拾いを行いま
した。子供達は一生懸命ごみを拾い、皆で地域を綺麗
にする意識が醸成されたと感じましたが、この様な活動
を地道に続けて行くことが大事だと考えています。
なお、悪質なごみのぽい捨てや不法投棄を発見した場
合は、ゼロごみ推進課（55-4077）までご連絡をお願いし
ます。

B 環境衛生部
　ゼロごみ推進課
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沼 10 【公園内雑草根本的除去】
　沼ノ端中央町内会

各公園の雑草繁茂が著しい。定期的な除草では間に
合っておらず、対応不足と言わざるを得ない。大掛かり
な根本的雑草除去工事を要望する。

　公園内の雑草につきましては、1年に2、3回の草刈り
を行っておりますが、繁茂が著しい状況が見られる場合
には、緑地公園課（32-6509）まで御連絡いただけれ
ば、優先的に草刈りを行うなど、できる限り対応してまい
りますので、御理解願います。
　また、雑草の抑制や除去の試験施工を行ったこともご
ざいますが、一時的な効果しか見られないなど、抜本的
な対策は見いだせておりませんので、今後におきまして
も、他都市の取組事例や研究成果などの情報収集、新
たな試験施工の検討など、引き続き、調査・研究を行っ
てまいります。

B 都市建設部
　緑地公園課

沼 11 【国道234号線から勇払西通り・岩倉化学前通りから道
道までの路面改修】
　東開町内会

東開町エリアに入る、国道234号線から勇払川西通り・
岩倉化学前通りから道道までの路面改修を要望。車道
の舗装の老朽化が著しく・大型車の交通量が多くなり・
わだち掘れ・穴ぼこが酷いため・穴埋め等の補修は、そ
の都度行われているが、部分的な補修では、限界が在
りますので、早急に全面的な路面改修を、要望致しま
す。

　御要望の路面改修につきましては、令和２年度から
オーバーレイ等の改修を進めており、御要望の区間に
つきましても、今後、全面的な改修を進めてまいりたいと
考えております。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう、適宜補
修を行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課
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沼 12 【臭気対策】
　東開町内会

風向が南風の時に堆肥のような不快な臭いがします。
夏場に南風が吹くので窓を開けられない。発生防止を
お願いしたい。

   発生源の企業に対しましては、以前より指導を実施し
ており、これまでにも企業側が悪臭低減対策として、消
臭バーナーを高温で運用することや、原料投入の際に
密閉状態を保つための設備改良を実施してきたところ
ですが、未だ解決には至っていない状況です。
　現在、企業側が新たに排気ガス中の悪臭物質を取り
除くための設備を設置すると伺っており、対策完了後に
は測定を実施し効果の検証を行いたいと考えておりま
す。

【令和4年3月末時点回答】
　昨年10月に企業側が新たに排出ガス中の悪臭物質
を低減させる装置を設置したと伺っております。引き続
き、当課において定期的に臭気パトロールを実施し、状
況の把握に努めてまいります。

B

B

環境衛生部
　環境保全課

沼 13 【歩道・公園・駅南・トンネル両サイド・国道234号線両
サイドの除草（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　特に駅周辺・国道234号線下トンネル両サイドの雑草
が繁茂し、右左折時の安全確認や歩行の妨害、また、
景観も損ねている。表記箇所の定期的な除草の徹底を
引き続きお願いしたい。

　御要望箇所の除草は、定期的に実施するよう努めて
おりますが、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様に御不便をお掛けしておりましたが、８月上旬に作
業は終了しております。
　引き続き、現状を調査し適切な時期に除草を行うよう
努めてまいりますので、お気付きの点がございましたら。
道路管理事務所（73-5000）へ御連絡くださいますよう
お願いいたします。

【令和3年9月末時点回答】
　今年度も、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様に御不便をおかけしておりましたが、８月中旬に作
業は終了しております。
　適切な時期に除草を行うよう努めてまいりますが、お
気付きの点がございましたら、道路管理事務所（73-
5000）へ御連絡くださいますようお願いいたします。

B

B

都市建設部
　維持課
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沼 14 【沼ノ端歩道橋と周辺歩道の改修（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　防犯上・美観上から沼ノ端歩道橋の改修工事と、年々
増加する大型車両から児童を守るためにも沼ノ端小学
校校門前までのガードレールの設置について、ご検討
いただいているようですが早急な対応を引き続きお願
いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　道路を管理する胆振総合振興局室蘭建設管理部苫
小牧出張所から、「沼ノ端の横断歩道橋は、他の歩道
橋を含め補修を計画しています。また、ガードレールの
設置につきましても、通学路の交通安全対策として、苫
小牧出張所管内全体で、設置に向け計画していま
す。」との回答を頂いております。市としても、引き続き
地域の声が届くよう要望してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　胆振総合振興局室蘭建設管理部苫小牧出張所か
ら、「横断歩道橋は、令和２年度から数年かけて、補修
を行います。」と伺っております。

【令和３年９月末時点回答】
　胆振総合振興局室蘭建設管理部苫小牧出張所か
ら、「横断歩道橋は、令和２年度は沼ノ端小学校側の階
段を補修し、令和３年度は沼ノ端交番側の階段を補修
予定しており数年かけて、補修を行います。また、ガー
ドレールの設置につきましても、通学路の交通安全対
策として、苫小牧出張所管内全体で、設置に向け計画
しています。」と伺っております。市としても、引き続き地
域の声が届くよう要望してまいります。

B

B

B

都市建設部
　維持課
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沼 15 【沼ノ端小横交差点から勇払川西通りまでの改修（継
続）】
　沼ノ端中央町内会

　大東開発㈱の宅地造成による１丁目の人口増加、道
道から国道234号線へ入る際の車線減少とコンビニへ
出入りする車の増加で、朝夕のラッシュ時には渋滞が
長時間続き、横断歩道上や交差点上に留まってしまっ
た車両が見受けられ、歩行者や沼ノ端側から勇払に向
かう車両の妨げになり危険が高まっている。待機時のご
みの不法投棄にもつながっていることから渋滞緩和の
方策を引き続き関係機関に強く要望してほしい。

【ミーティング開催時回答】
　渋滞緩和の方策につきましては、国道234号の道路管
理者である北海道室蘭開発建設部から「国道234号か
ら沼ノ端中小企業団地へ右折するＴ字交差点におい
て、右折専用レーン設置に向けた協議（東開町内会要
望）を進めておりますことから、引き続き、渋滞等の交通
状況を把握しながら、検討してまいりたい」と伺っており
ます。
　市といたしましても、動向等を注視しながら安全で円
滑な道路交通が保たれるよう強く要望してまいります。

【令和３年３月末時点回答】
　国道234号の道路管理者である北海道開発局室蘭開
発建設部から「今年中に右折専用車線の設置が可能と
なるよう、進めてまいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、安全で円滑な道路交通が保たれ
るよう、設置後の渋滞状況等を注視してまいります。

【令和３年９月末時点回答】
　本年７月に、道路管理者である北海道開発局室蘭開
発建設部が、国道234号から沼ノ端中小企業団地へ右
折するＴ字交差点に右折専用レーンを設置しておりま
す。
　市といたしましても、引き続き、今回の整備に伴う交通
状況等の変化を注視してまいります。

B

B

A

都市建設部
　道路建設課
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沼 16 【コミセン通りの路面改修と未舗装道路の整備（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　歩道を含む、コミセン通りの路面破損が目立つ。未舗
装道路の整備とともに引き続き要望する。

　御要望の道路整備につきましては、今後、整備改修
に向けて検討してまいります。それまでの間は、通行の
支障とならないよう、適宜補修を行ってまいります。
　また、未舗装道路の整備につきましても、引き続き現
地調査の上、少しでも御要望にお応えできるよう整備を
進めてまいります。

【令和３年9月末時点回答】
　コミセン通り（沼ノ端1号線）につきましては、工事の工
法や予算など、早期の改修に向けて検討を進めており
ます。
　それまでの間は、通行の支障とならないよう、適宜補
修を行ってまいります。
　また、未舗装道路の整備につきましても、引き続き現
地調査の上、少しでも御要望にお応えできるよう整備を
進めてまいります。

B

B

都市建設部
　維持課
　道路建設課
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沼 17 【アンダーパス、駅前通り、公園周辺、通学路に防犯カ
メラ設置（継続・一部追加）】
　沼ノ端中央町内会

　町内でも多種・多様な犯罪、不審者の出没情報を多
数耳にする。現地調査していただいたようだがアンダー
パスの歩道は、悪天候時や夜間は未だ薄暗く、死角の
多い場所であることから不安を抱く歩行者もいる。以上
のことから上記の場所に防犯カメラの設置を早急にお
願いしたい。

【ミーティング開催時回答】
　アンダーパスの安全対策につきましては、これまでも
要望を頂いており、防犯啓発用看板を設置し注意喚起
及び安全対策を講じているところです。
　御要望の点につきましては、道路管理者の室蘭建設
管理部苫小牧出張所より、灯具不具合が原因との報告
を頂いており、照度の改善・カメラの設置を含めた安全
対策の取組を要望させていただきました。
　また、防犯カメラにつきましては、平成29年度に沼ノ端
中央公園と拓勇公園に設置しておりますが、公園周辺
や通学路への設置には、地域の方々の御理解をはじ
め財源の確保など課題の整理も必要なことから、今後、
優先度などを精査し前向きに検討してまいりたいと考え
ております。

【令和３年３月末時点回答】
　灯具の不具合につきましては、まちかどミーティング終
了後に解消されたことを確認いたしました。

【令和３年９月末時点回答】
　防犯カメラの設置につきましては、「防犯カメラ設置５
カ年実施計画」に基づき、子どもの通学路や不特定多
数の人が集まる公園などに設置を基本に進めておりま
すが、御要望のアンダーパスへの設置につきましては、
道路管理者の室蘭建設管理部苫小牧出張所へ、安全
対策としての防犯カメラの設置について継続して要望し
てまいります。

B

B

B

市民生活部
　市民生活課

4141
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沼 18 【明野川改修工事の促進（継続）】
　沼ノ端中央町内会

　日本各地でみられる異常気象から未曾有の豪雨に備
えて、沼ノ端地区の雨水対策上、明野川の本改修早期
実行を引き続き要望する。

明野川改修工事の促進につきましては、明野川の河川
管理者である北海道室蘭建設管理部から「平成26年度に
国道36号までの暫定掘削を完了しており、現在は河底に
溜まった土砂を取り除く作業や草刈り等の維持管理を定
期的に（昨年度は勇払のJR日高線から明野元町付近の
JR室蘭本線までの約３ｋｍの区間で実施）行っております
が、今後の本改修につきましては、下流側の安平川の改
修計画との整合を図りながら、引き続き検討してまいりた
い」と伺っております。
　市といたしましても、本市における重点要望事項として、
明野川における早期の本改修を継続して強く要望してい
くとともに、地域の安全・安心のため、１年でも早く実施し
ていただけるよう、地域の声をお伝えしてまいります。

【令和３年９月末時点回答】
　明野川改修工事の促進につきましては、明野川の河川
管理者である北海道室蘭建設管理部から「平成26年度に
国道36号までの暫定掘削を完了しており、現在は河底に
溜まった土砂を取り除く作業や草刈り・伐木等の維持管理
を定期的に（昨年度は、明野元町・拓勇西町のJR室蘭本
線から市道明野橋付近までの約1,000m区間で実施）行っ
ておりますが、今後の本改修につきましては、下流側の安
平川の改修計画との整合を図りながら、引き続き検討して
まいりたい」と伺っております。
　市といたしましても、本市における重点要望事項として、
明野川における早期の本改修を継続して強く要望してい
くとともに、地域の安全・安心のため、１年でも早く実施し
ていただけるよう、地域の声をお伝えしてまいります。

B

B

都市建設部
　維持課

4242
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植 1 【ＪＲの新千歳空港駅からの南進について】
　植苗町内会連合会

　新千歳空港駅を始発・終着駅とするＪＲ列車快速
「エアポート」は空港と札幌市を結び、その中の何
本かは道央圏の都市である小樽市及び旭川市に直行
で行けるようになっております。一方、道南方面に
はそれができません。北海道新幹線も太平洋ルート
は通らなくなりました。
　社会、経済、文化が発展していくためには、北海
道の中心地である札幌市はもとより、国内外の都市
との往来が盛んになる必要があり、かつ往来が容易
であることが求められます。胆振振興局の所在地で
ありながら室蘭市は空港の利用にも新幹線の利用に
も不便な状況に甘んじております。胆振振興局に働
きかけ、室蘭市と沿線の登別市、白老町とともに新
千歳空港駅を南進し、直通で乗り入れのできる快速
エアポートの実現に努められますよう要望します。
　追伸　新千歳空港騒音直下により常に危険にさら
されている為快速列車が植苗駅で乗降できるよう要
望致します。

　ＪＲ新千歳空港駅から苫小牧方面へのアクセス向
上につきましては、胆振・日高地域の利便性向上の
ほか、新千歳空港及びＪＲの利用促進や、道南方面
を含む観光振興・地域活性化に大きく寄与するもの
と考えております。
　市としましては、最重点要望に位置付けて国や北
海道へ働き掛けを行っているほか、北海道におきま
しても、北海道知事をはじめ市長会や経済界など
オール北海道で、国へ要望しているところでござい
ます。
　実現に向けましては、多額の費用を要するため、
国による支援が欠かせないことから、オール北海道
としての必要性や効果の検証、新千歳空港のさらな
る発展に向けた機能強化、ＪＲ利用者の利便性向上
の観点も併せて、北海道広域での機運醸成が重要と
考えており、地域の方々のご協力もいただきながら
取組みを進めてまいります。

B 総合政策部
　まちづくり推進
課

【植苗地区】

4343
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植 2 【ＩＲの誘致について】
　植苗町内会連合会

　戦後日本は経済大国に成長　苫小牧市大泉源郎市
長在任時３０万人都市構想を願って植苗西部落迄用
地を広げられた企画地に森ビルによる発展実現する
ことを期待して居りましたがＩＲ候補地が実現しな
いと、森ビルも進展しない事になると苫小牧市人口
２０万を目標に至らぬことになります。
　植苗美沢住民一丸となって苫小牧岩倉市長殿の想
いに賛同し御協力を申し上げる次第であります。

追伸　願わくば、北海道鈴木知事殿へ再度お願いに
植苗地域住民が参加できることを願います。

　令和３年３月８日、岩倉市長が北海道の鈴木知事
と面談し、今後の積極的な取組をお願いしたとこ
ろ、令和４年４月28日までを申請期間とする区域認
定申請は行わず、先行する自治体の事例を踏まえて
計画的に取り組むとの考えが示されました。
　人口減少と少子高齢化が進む本市においては、Ｉ
Ｒは新たな雇用の創出や地域経済の活性化に大きく
寄与するものであり、アフターコロナ対応において
は、北海道の観光産業を発展させるための新しい装
置として重要なものであるとの認識であり、引き続
きＩＲ誘致にチャレンジしてまいります。
　なお、ＩＲの申請主体である北海道は、北海道ら
しいＩＲのコンセプトの構築に向けて計画的に取り
組む旨の考え方を示していることから、本市として
は、北海道が必要とする取組に協力してまいりま
す。
　また、ＩＲに対する取組展開に向けては、北海道
と逐次協議を重ねているところでありますが、今後
の誘致活動において、植苗地域住民の皆さまのお力
が必要な場面が生じた際には、ぜひとも御協力いた
だければ幸いであります。
　株式会社ＭＡプラットフォームのリゾート開発に
ついては、新型コロナウイルス感染症収束後の社会
の変化を踏まえ、プロジェクト見直しを鋭意検討し
ていると伺っており、こちらも市としてできる限り
の協力をしてまいりたいと考えております。

B 総合政策部
　国際リゾート戦
略室

4444
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植 3 【道営住宅入居募集の協力のお願い】
　植苗町内会連合会

　道営住宅の建設につきましては、平成３０年度に
第１期工事（８戸）、令和元年度に第２期工事（８
戸）が完了し、それぞれ入居されております。今年
度は第３期工事として７戸（３LDK５戸、２LDK２
戸）が建築中であります。
　入居者の募集につきましては、これまで、道庁は
もとより苫小牧市にも協力をいただき町内では知人
友人を通じて希望者を探してまいりましたが、新型
コロナウィルス感染症拡大防止による人流抑制の影
響もあると思われ、入居希望者の募集に苦慮してい
る状況にあります。
　従いまして、市におきましては、入居希望者の募
集のさらなる協力と、子育て世帯（小中学生）の入
居の勧誘、あわせて、道、内外からの移住、転居も
含めて積極的な対応をお願いいたします。

　植苗地区道営住宅の入居者募集につきましては、
本市としても、市内の各保育所や幼稚園、小学校、
児童センター等に案内チラシを配布するほか、広報
とまこまいに随時掲載するなど、子育て世帯等に向
けた周知に努めているところでございます。
　今後につきましては、これらに加え、北海道と共
同で作成したリーフレット等により、市内商業施設
や東京で開催する移住セミナー等でのＰＲや北海道
及び本市の移住に関するホームページに掲載するな
ど、道内外からの入居を促進する取組を進め、北海
道と連携しながら対応してまいりたいと考えており
ます。

【令和４年度3月末時点回答】
　植苗地区道営住宅の入居者募集の取組につきまし
ては、市内の各保育所や幼稚園、小学校等に案内チ
ラシを配布するなど、子育て世帯に向けた周知のほ
か、北海道及び本市の移住に関するホームページへ
の掲載や東京で開催された移住セミナーにおけるPR
など道内外からの入居促進に努めたところでござい
ます。
　結果につきましては、令和3年11月に入居募集、
同年12月に抽選が行われ、第3期の2棟7戸全ての入
居予定者が決定されたと北海道から報告を受けてお
ります。
　今後につきましては、第4期の整備に向け、引き
続き、北海道と連携を図りながら対応してまいりた
いと考えております。

A

A

総合政策部
　空港政策課

45
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勇 1 【空き家対策】
　勇払自治会

　勇払地域においても空家が増えており、居住しないこ
とにより家屋が徐々に傷み暴風時に破片が飛び近隣に
住まわれる方から苦情が寄せられることもありました。所
有者が亡くなり相続された方が責任もって対応されれば
問題ないのですが、対応されないこともあります。
苫小牧市は空家の状態を把握しているので空家になっ
ている所有者に定期的（例えば３年毎）に、空家の売却
及び解体等の処置を促す警告文等の指導を検討願い
たい。

　空家問題につきましては、地域を問わず、全市的な課
題となっており、苫小牧市空家等対策計画に基づき、
各施策を実施していくことが基本となっております。
　土地・建物所有者に対する周知としまして、毎年度送
付する固定資産税の納税通知書に、適正管理や市が
行っている空家等解体補助金に関する文書を同封する
など、情報提供を行っております。
　今後も、地域の皆さんから空家対応に関するご連絡を
いただいた際には、空家の調査を行い、周辺の環境に
影響を及ぼすと判断した空家につきましては、所有者
に対しまして適宜、文書等にて敷地内の適正な管理を
働きかけてまいりたいと考えております。

B 市民生活部
　市民生活課

勇 2 【草刈りについて】
　勇払自治会

　今年に限って言えば、通学路に草が生え小中学生が
通行しづらい事と７月に入っても草刈りがされないため
草が伸び放題なため車道に出て通学する場面も見受
けられます。また道路法面の草刈りも依頼してから２週
間対応して貰えないなどすべてに対応が遅いです。
（例年６月には終わっている）

　御要望箇所の除草は、定期的に実施するよう努めて
おりますが、天候などの影響により作業が遅れており、
皆様にg御不便をおかけしておりましたが、７月下旬に
作業を完了しております。
  適切な時期に除草を行うよう努めてまいりますが、お
気づきの点がございましたら、道路管理事務所（73-
5000）へ御連絡くださいますようお願いいたします。

B 都市建設部
　維持課

【勇払地区】

4646
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勇 3 【津波避難施設について】
　勇払自治会

巨大地震による津波浸水想定で津波の高さは２０１２
年想定時より１メートルほど深まることが想定されてい
る。現状の避難施設で問題ないのか検討願いたい。ま
た、静岡県袋井市の「命山」か「津波避難タワー」を「とも
だち公園野球場外野奥の日本製紙社宅跡地」か「旧
ユーアイ跡地」に造成を検討願いたい。

　令和３年７月に北海道が新たな津波浸水想定を公表
しましたが、現在、津波の避難場所に指定している勇払
小学校と勇払中学校（３階部分）及び日本製紙南３号ア
パート（３階、４階部分）は、この浸水想定よりも高い位置
にあるため、今後も津波避難施設として活用することは
可能となっております。
　また、市におきましては、今後既存の津波ハザード
マップの改訂を予定しておりますので、その際に地域の
方とも意見交換させていただきながら、より実効性のあ
る避難方法を模索してまいりたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
　昨年７月に北海道が新たな津波浸水想定を公表しま
したが、現在、津波の避難場所に指定している勇払小
学校と勇払中学校（３階部分）及び日本製紙南３号ア
パート（３階、４階部分）は、この浸水想定よりも高い位置
にあるため、今後も津波避難施設として活用することは
可能となっております。
　また、市におきましては、今年度から２カ年で既存の
ハザードマップの改訂及び新規作成作業を進めており
ますので、その際に地域の方とも意見交換させていた
だきながら、より実効性のある避難方法を模索してまい
りたいと考えております。

B

B

市民生活部
　危機管理室

勇 4 【マリーナ前浜整備①】
勇払自治会

　「苫小牧砂浜利用促進会議」が発足し民間レベルで
検討が始められましたが行政の支援を願いたい。

　苫小牧砂浜利用促進会議は、勇払地区の水域と周辺
の砂浜を市民および観光客に開放して、勇払地域の活
性化、さらには、苫小牧市全体の活性化を活動の目的
としているものと認識しています。
　市としましては、まずは、「苫小牧砂浜利用促進会議」
や苫小牧港管理組合などの関係者と議論を深めていく
必要があるものと考えておりますので、御理解願いま
す。

C 産業経済部
　港湾・企業振興課

4747
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勇 5 【マリーナ前浜整備②】
勇払自治会

　勇払前浜で、キャンプ、釣りなどでの利用者がごみ等
を投棄していくのでその対策を。

　勇払前浜の不法投棄については、注意喚起等の看
板設置や定期的な巡回など対応しているところですが、
引き続き、苫小牧港管理組合などと連携して対応してま
いります。

B 産業経済部
　港湾・企業振興課

勇 6 【勇払地区人口減少対策①】
　勇払自治会

　苫小牧市としての勇払地区の人口増対策案を。

　本市の人口は平成25年の17万4千人をピークに減少
が始まっており、今年3月には17万人を切っています
が、勇払地区については、全市的な動きよりも人口減少
が顕著となっています。
　人口減少の傾向を変えることは難しい課題とはなりま
すが、地域のコミュニティ維持のため、今後も勇払地区
の活性化に向けた取組みを進めてまいりたいと考えて
おります。
　また、市内東部地域への進出企業などに対しては、
勇払地区の優位性など、引き続き、情報提供してまいり
ます。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

産業経済部
　港湾・企業振興課

勇 7 【勇払地区人口減少対策②】
　勇払自治会

　通勤の利便性を前面に宣伝を。勇払地域交通体制を
確保すること（路線バス及びJR線の確保）。

　市内路線バスについては、本年４月のダイヤ改正で
勇払線が１便減便となっておりますが、ＪＲについては、
勇払地区への便数が確保されております。
　引き続き、新型コロナウイルスの感染状況などを見な
がら、地域公共交通の維持による通勤利便性の確保に
ついて、しっかりと取り組んでまいります。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

4848



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

勇 8 【勇払地区人口減少対策③】
　勇払自治会

　道南バス駅前ターミナル待合室整備を。吹きさらしで
冬期間や雨天時は困る。

　苫小牧駅前については、ふれんどビル内のココトマに
ベンチを設置しており、屋内でバスを待つことができるよ
うにしております。
　また、本年７月からは、ふれんどビル１階出入口前に
バスの運行状況をリアルタイムで表示する案内表示板
（デジタルサイネージ）を設置しており、バスの到着に合
わせてバス停に向かうことができるようにしております。
　引き続き、バス待合環境整備に努め、利用者の利便
性向上に努めてまいりたいと考えております。

A 総合政策部
　まちづくり推進課

勇 9 【市街地整備①】
　勇払自治会

　大型トラックの道道苫小牧環状線（R781）走行利用促
進（勇払市外通りへの走行回避）を願いたい。142番地
（通称ハマナス団地）や沿道に面している住民よりダン
プの振動が気になる、また道路の舗装が傷んでいると
の苦情もあります。道路の補修を要望します。

　勇払市街地内の大型トラックの走行については、今年
も室蘭地区トラック協会苫小牧支部に対し、「道道上厚
真苫小牧線の利用」について要請しております。
　市としましては、引き続き、勇払市街地への配慮や、
地域住民の安全・安心の確保等、ご理解いただくよう努
めてまいります。

　舗装の損傷箇所と振動につきましては、昨年に引き続
き、現地調査を行い確認の上、通行などの支障とならな
いよう、適宜補修を行ってまいります。

B 産業経済部
　港湾・企業振興課

市民生活部
　市民生活課

都市建設部
　維持課

勇 10 【市街地整備②】
　勇払自治会

　道道歩道整備のスピードアップと、残されている樹木
等の伐採をしてほしい。特に交差点付近。

　御要望の箇所については、道道苫小牧環状線の歩
道を管理する胆振総合振興局室蘭建設管理部苫小牧
出張所から、「道道苫小牧環状線は歩道改修と樹木の
伐採を実施し、昨年度は約１３０mの改修を行い、今年
度は約１５０ｍの施工を予定しており、今後も予算の範
囲内で継続して進めてまいります。」との回答をいただ
いております。市としても、要望箇所について少しでも
早く進めて頂けるよう要望してまいります。

B 都市建設部
　維持課

4949
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勇 11 【市街地整備③】
　勇払自治会

　１５１番地への出入口３か所の道路補修と間口を広げ
てほしい。

　勇払１５１番地先の出入り口３箇所につきましては、９
月１７日から１２月１０日までの期間で、道路補修と間口
を広げる工事を行います。
　工事実施に際し、付近住民の方をはじめ通行される
皆様には、交通規制などで御迷惑をおかけしますが、
御理解と御協力をお願いいたします。

【令和４年３月末時点回答】
　勇払１５１番地先の出入り口３箇所の道路補修と間口
を広げる工事につきましては、令和３年１２月１０日まで
に工事が完成いたしました。

A

A

都市建設部
　道路建設課

5050
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山 1 【市道啓北木場町線の実効性のある対策を要望しま
す】
　北光町町内会

「市道啓北木場町線」について、歩行者・住民にとっ
て危険な道路と認識し、実効性のある対策を講じてほし
い。
【現状（事実）】道路北側は住宅街に面しており（南側
は線路）、ここ数年で宅地分譲が進み未就学児も多数居
住している地区。車両の交通量は計画交通量（1,500～
4,000台/日）を上回る。40キロの速度規制はあるが速度
超過の車両が大半で、100キロ前後で通行している。交
差する南北道路踏切付近の横断歩道は歩行者がいても停
止する車が少なく、交通事故が止まない。
【背景】見通しの良い直線道路で、啓北町の起点から北
光町南北道路まで約2キロの間、信号機1か所、一時停止
1か所でスピードが出やすい。特に早朝から通勤時間帯
の交通車両に著しい速度超過車両がみられる（抜け道に
利用、常習性があるものと思われる）。速度超過の取り
締まりも実施（昼間、西方からくる車両のみ）している
が、不定期且つ上記時間帯の実施はなく効果は限定的と
思われる。通行自転車は道路幅や通行車両の速度から安
全性を考慮し歩道を通行しているものと思われ、歩行者
にとっては危険。南北道路踏切北側の横断歩道につい
て、取り締まり（一時停止）は皆無。新興住宅街には就
学時及び未就学児が多く居住しており、将来的に苫小牧
駅を利用する（歩行や自転車）ことを考慮すると、実効
性のある対策を継続性ともって講じる必要があると考え
る。

　御要望箇所の安全対策につきましては、苫小牧警
察署へ速度超過の取締りや巡回パトロールの実施を
要請しており、苫小牧警察署からは「今後も速度超
過の取締りやパトロールの強化を図っていく。」と
の回答をいただいております。
　市といたしましても、どのような対策が効果的で
あるか、関係部署と継続して検討協議をしてまいり
たいと考えております。

B 市民生活部
　市民生活課

【山手町・花園町地区】

5151
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反映
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山 2 【地域安全性向上対策】
　北光町町内会

　地域の安全性向上のため以下の改善をお願いしま
す。
1）花園跨線橋下暗がり解消；JR花園跨線橋下北側
に歩道の照明が届かない部分があります。照明設置
をご検討ください。
2）北光町未来の森公園内樹木枝剪定；北光町未来
の森公園の木々が大きく育ってきましたので、風紀
上から枝払いが必要と思われます。
3）地域生活道路白線引き直し；地域の道路の白
線・ドット線が薄くなり見づらくなってきていま
す。計画的なラインの引き直しをお願いします。

1）花園跨線橋下への照明の設置につきましては、
夜間調査を行い検討を行ってまいります。
　　　　　　　　　　　　　（都市建設部維持課）

2）北光町未来の森公園の樹木の剪定につきまして
は、９月20日に完了しております。今後も、公園樹
木の適切な維持管理に努めてまいります。
                      （都市建設部緑地公園課）

3）区画線（白線・ドット線）につきましては、毎
年、全市的にいただく御要望の中から優先順位を決
め、順次設置を行っているところです。
  御要望の箇所につきましても、現地調査し検討を
行ってまいります。
　　　　　　　　　　　　　（都市建設部維持課）

B

B
↓
A

B

都市建設部
　維持課

都市建設部
　緑地公園課

都市建設部
　維持課

山 3 【生活道路の安全対策　継続要望－（1）】
　北光町町内会

　9月10日までの予定で北光町3丁目において、ガス
管入れ替え工事が行われています。苫ガス㈱施工
で、工事後のアスファルトの復旧は工事範囲のみの
ようです。
　この機会に、従来から要望させていただいている
市道整備をご検討ください。①北光町3丁目住宅南
側バス通り、②同バス通りに付随する北側の歩道、
③同バス通りの1本北側の東西道路です。いずれも
路面の劣化が進み凹凸が大きくなっています。計画
的な改修と合わせて整備願います。②、③はガス管
入れ替え工事と重複するところです。
　今回、上記工事と同時に北光町5－6間の南北道路
が舗装されました。ありがとうございます。

　北光町の市道につきましては、昨年度、北光14号
線約１０５ｍの改修を行いました。今年度も、北光
１１号線約１００ｍの整備改修を行っており、今後
も、現地調査の結果を基に、路面の劣化を判断して
整備改修を図ってまいります。
　また、ガス管入替工事に合わせての整備改修につ
きましても、路面の劣化を判断して検討してまいり
ます。整備改修までの間、劣化による凹凸などにつ
いては、通行の支障とならないように適宜補修を
行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　北光１１号線は、令和３年９月下旬に舗装補修工
事を完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課

5252
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山 4 【北光町2丁目既設住宅街－新住宅街間南北道路の
安全対策　継続要望－（2）】
　北光町町内会

　①これまで既設と新住宅街間の南北道路の1か所
の交差路で、車両の接触事故が頻発していました。
再発防止策として「一時停止」標識の取付けをお願
いします。
　②「一時停止」表示器が片側のみの交差路があり
ます。もう一方の標識の取付けをお願いします。
　関係機関に要望をされているとのことですが、今
年度の要望にも継続して加えていただきますようお
願いします。

　御要望の一時停止標識設置につきましては、苫小
牧警察署からも「公安委員会にて優先順位を決め設
置を進めており、道内各地から多数の要望が寄せら
れていることから早期の対応は厳しい状況であ
る。」との回答を受けております。
　市といたしましては、昨年度も地域との協議によ
り注意喚起看板設置の対応を図っておりますが、今
後も要望を含め安全対策に努めてまいります。

【令和４年３月末時点回答】
  一時停止標識の設置については重点要望として、
令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしまし
た。

B

B

市民生活部
　市民生活課

山 5 【北光町1丁目、2丁目宅地造成地域全体の道路安
全対策　継続要望－（3）】
　北光町町内会

　宅地造成地域では新築・入居が進み新しい住宅街
が形成されています。居住地内の道路安全対策は造
成とともに進められてきましたが、既設道路等とつ
ながる部分、1丁目と2丁目間の交差路（一昨年注意
喚起看板設置部分等）、2丁目の未来の森公園側のT
字路等、事故発生が懸念されるところが散見されま
す。
　宅地造成完了を見据え、地域全体を俯瞰した安全
対策として、規制標識や警戒標識、注意喚起看板等
の設置を考えていきたいと思っておりますのでご協
力ください。

　御指摘の交通安全対策につきましては、現在も、
新築住宅の建設が進んでおり、更に交通環境の変化
が想定されますことから、状況を注視しながら地域
町内会と連携を図りながら、安全対策を講じてまい
ります。

B 市民生活部
　市民生活課

5353
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山 6 【公園遊具の増設　継続要望－（4）】
　北光町町内会

　当町内会には「北光町未来の森公園」と「北光町
2丁目公園」の二つの公園があります。一昨年、前
者に遊具の設置をお願いしたところ、借地公園でも
あり設置が難しいなかで、バスケゴールを設置して
いただき、感謝申し上げます。
　後者の公園だけでは遊具が足りないことから要望
させていただいたのですが、今年度は現在北光町2
丁目公園を鉄棒を設置する計画が進んでいます。
　この地域は子どもさんが増えることが予想されま
す。小さな子供さんが遊べる遊具を、これからも2
丁目公園に増やしていくことをご検討ください。

　北光２丁目公園の遊具につきましては、９月２日
に鉄棒を設置いたしました。今後も引き続き、町内
会と御協議させていただきながら、遊具の設置につ
いて検討してまいります。

A 都市建設部
　緑地公園課

山 7 【地域安全向上対策】
　北光町町内会

北光町未来の森公園内樹木枝剪定；北光町未来の
森公園の木々が大きく育ってきましたので、風紀上
から枝払いが必要と思われます。
　①公園周囲樹木枝葉；西側道路歩道上にはみだし
ている枝葉、北側住宅地南道路上にはみだしている
枝葉、東側未舗装道路にはみだしている枝葉、南側
（JR側）歩道にはみだしてる枝葉及び折られている
枝葉・囲い網の中に折り込まれている枝葉
　②公園内遊歩道にはみだしている枝葉
　③公園内の枯れ木、立木の枯れた部分

　北光町未来の森公園の樹木の剪定につきまして
は、９月20日に完了しております。今後も、公園樹
木の適切な維持管理に努めてまいります。

A 都市建設部
　緑地公園課

5454
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山 8 【生活道路安全対策（3丁目ヒューム管南道路）】
　北光町町内会

北光町３丁目ヒューム管（王子製紙苫小牧工場導
水管）南生活道路（３丁目4-19～5-17東西道路）
は、路面劣化が大きく、凹凸やマンホール沈降など
が発生しています。また、幅方向に傾いているの
で、ごみ収集車、工事車両、救急車、宅配便等が傾
いて停車しています。冬期間は、車両が横滑りしな
がら通行している状況で、大雪時は除雪車が除雪し
ないで飛ばして行くことが間々あります。
　補修改良するには、道路管理・管轄の難しさはあ
ると思いますが、管理・管轄の枠を超えて解決（補
修）していただくよう要望いたします。住宅地なの
で他所と比べそこに住む住民が不満を抱くことのな
いようご配慮下さい。

　御要望の箇所については、本市の道路用地ではな
く、王子ホールディングス㈱の所有地となっており
ます。先日、王子ホールディングス㈱と町内会及び
本市職員の三者で、現地を確認し対応を検討した結
果、10月下旬頃に補修工事を行う予定となっており
ます。

【令和4年3月末時点回答】
　御要望の箇所につきましては、王子ホールディン
グス㈱から、「１１月下旬に補修工事を完了しまし
た。」と、伺っております。

A

A

都市建設部
　維持課

山 9 【「北光町未来の森公園」西側道路縁石際除草】
　北光町町内会

住宅地の造成とともに公園西側道路が整備され数
年が経過しました。道路縁石とアスファルトの隙間
に各種の草が根を伸ばし大きく成長しています。ま
た、草の根元には寄せられた砂や土が溜まり出しま
した。特に公園側に多くみられ、車を道路左に寄せ
ると草に接触することもあります。時々パトロール
していただいて、除草や砂・土の除去をお願いしま
す。９月1日午後、町内会で一部の草の除去を試み
ましたが、量が多く砂や土の処理も必要なことから
お願いする次第です。

　地域の皆様には、環境美化活動に御尽力をいただ
きありがとうございます。
　御要望の除草や土砂の除去につきましては、9月
上旬に終了しました。引き続き、通行の支障となら
ないよう適宜除草等を行うよう努めてまいりますの
で、お気づきの点がございましたら、道路管理事務
所（73-5000）へ御連絡くださいますようお願いい
たします。

B
↓
A

都市建設部
　維持課

5555
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し 1 【しらかば3丁目および4丁目内のU字溝（側溝）のある
生活道路の改善について】
　しらかば西町内会

　市の計画ではあと何年で終わるのでしょうか？早めて
もらいたい。途中で中止や改善計画が頓挫しないようお
願いします。この件以外にも、町内では道路の舗装に
関する要望がありますが、優先順をつけず同時に扱っ
ていただきたい。

　Ｕ型側溝のある生活道路につきましては、順次改修
工事を進めており、今年度は、しらかば３丁目７条線や
しらかば３丁目２条線など約２９０ｍの改修を進めており
ます。
　今後も、現地調査を行い町内会の御意見も伺いなが
ら継続的に改修を進めてまいりたいと考えており、少し
でも御希望にお応えできるよう取り組んでまいります。
　それまでの間は、通行に支障がないよう適宜補修等を
行ってまいります。

【令和4年3月末時点回答】
　しらかば３丁目７条線、しらかば３丁目２号線、しらかば
３丁目２号線は、令和３年１２月中旬に舗装補修工事を
完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課

し 2 【しらかば3丁目の遊歩道（15番24番地）の舗装につい
て】
　しらかば西町内会

　今年度または次年度に、できるだけ早く舗装してくだ
さい。舗装と同時にほかの遊歩道と同様に道路に名称
をつけてほしい。

　遊歩道（しらかば7号自歩道）の整備につきましては、
現地調査を行い整備手法を検討してまいります。
　それまでの間は、通行に支障がないよう適宜補修等を
行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課

【しらかば町地区】

5656



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

し 3 【しらかば総合福祉会館⇔糸井環状線通り間の舗装改
修工事について（しらかば町4丁目14～21と26～22の
間の道路舗装について）】
　しらかば西町内会

　この道路について、上下水道及びガス工事等の後の
地盤沈下が激しく、道路の凸凹がひどいため、走行す
る車両が難儀しています。中央部分を走行する車両も
多く、交通事故も心配しています。又、中央部分が高
く、車の出入り口である道路端が低くなりすぎているた
め、車を出入れする時、車の先端部分を中央付近の地
面に擦り気味になる。雨が降ると道路端の車出入り口の
ほうが排水溝より低いため、排水溝に水が流れず、少量
の雨でも絶えず水たまりが出来る。何とかしてほしい。

　御要望箇所につきましては、要望番号1番と同様に、
今後も、現地調査を行い町内会の御意見も伺いながら
改修を進めてまいりたいと考えており、少しでも御希望
にお応えできるよう取り組んでまいります。
　それまでの間は、通行に支障がないよう適宜補修等を
行ってまいります。

B 都市建設部
　維持課

し 4 【しらかば町5丁目の糸井公園内にドッグランを作ること
は出来ないか？】
　しらかば西町内会

しらかば町、日新町等は宅地分譲から数十年が経過
し、高齢者が増えている。犬を飼っている高齢者も多
く、公園の一部にドッグラン（草地）があると、飼い主と犬
が緑の中をのびのびと安心して楽しむことが出来る。
広々としていて、開放的な公園内を散歩することによっ
て、心身ともに健康で過ごすことが出来るのではない
か？若い人は車を運転するので市内等にあるドッグラ
ンまで行くことが出来るが、高齢者は無理なので、作れ
たらいいと思う。今ある草地をそのまま利用し、囲いをす
ることで可能と思う。

　現在、市内には市が管理するドッグランが1か所、民
間事業者が運営するドッグランが既に４か所（無料2か
所、有料2か所）あり、新たなドッグランの設置について
は、民間事業への影響等も考慮する必要があるものと
考えます。また、犬については、飼っている方、飼って
いない方、好きな方もいれば、嫌いな方、苦手な方もい
らっしゃいます。こうしたことから、既存の公園内へのドッ
グランの設置については、公園周辺にお住まいの地域
住民の皆様、日常的に公園を利用している皆様への臭
いや鳴き声等による影響や意向、公平性等を踏まえ、
慎重に検討しなければならないものと考えております。
加えて、ドッグランは、日常的な管理が必要な施設であ
り、施設管理者を配置する必要が生じるなど、設置後の
運営・管理についても課題があるものと考えておりま
す。

C 環境衛生部
　環境生活課

5757



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 1 【各町内会の、新型コロナ感染者を知らせてほしい】
　新中野町内会

現在は、市内居住者の発生状況が土曜日～日曜日
までの一週間累計で市のHP等で掲載され参考にさせ
て頂いております。以前は、北海道で何人発生したとか
胆振地区で何人感染したとの発表であり苫小牧市はど
うなんだとピンときませんでした。苫小牧市の感染状況
を、お知らせしているのだからもう一歩進んで、この一週
間新中野町の住人は、何人新型コロナウイルスに感染
していますとの情報を、会長宛てに知らせてほしい。そ
れにより町内会行事を計画するか判断をしていきたい。
住所とか名前とか一切いりません、新中野町の現状を
知り行事の開催を判断したいと思います。

　新型コロナウイルス感染者の情報につきましては、感
染症法に基づき北海道（苫小牧保健所）が把握してお
り、市では感染者の住所等の個人情報は把握しており
ません。市ホームページに掲載している情報は北海道
が公表している情報を公開していますので、御要望の
情報をお伝えすることができないことを御理解ください。

D 健康こども部
　健康支援課

【元中野町・旭町地区】

5858



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 2 【町内の新型コロナ感染防止ワクチンの接種率は】
　新中野町内会

　コロナ感染と同じように、新型コロナ感染防止ワクチン
の接種状況がかなり進んでおり、65歳以上の高齢者に
ついては、80％以上が接種をしており、55歳～65歳の
方は、接種券を配達済みで接種が始まっていると聞き
ます。現在は、45歳～54歳の方へ接種券発送している
と聞き・職域接種も進んでいると聞きます、そこで新中野
町の接種状況です、年齢別に何％位の人が接種をして
いるのか、会長宛てに知らせる事は出来ないでしょう
か。

　新型コロナワクチンの接種状況につきましては、現時
点で全年代のワクチン接種が完了していないため、町
別での接種率等を出すことは難しいことを御理解くださ
いますようお願いいたします。
　なお、令和３年９月末時点での65歳以上と市全体の
接種状況は以下のとおりとなっております。

【65歳以上の接種状況（接種券発行数：52,175人）】
　１回目　　91.7％（47,882回）
　２回目　　90.9％（47,438回）

【市全体の接種状況（接種券発行数：154,500人）】
　１回目　　64.0％（98,977回）
　２回目　　55.4％（85,656回）

【令和４年３月末時点回答】
　新型コロナワクチンの接種状況につきましては、現時
点で全年代のワクチン接種が完了していないため、町
別での接種率等を出すことは難しいことを御理解くださ
いますようお願いいたします。
　なお、令和４年２月末時点での65歳以上と市全体の
接種状況は以下のとおりとなっております。
【65歳以上の接種状況（母数：49,973人）】
　１回目　　96.6％（48,307回）
　２回目　　91.1％（48,063回）
【市全体の接種状況（母数：164,195人）】
　１回目　　82.3％（135,138回）
　２回目　　81.6％（134,096回）

C

C

健康こども部
　健康支援課

5959



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 3 【元中野町内の建物の管理について】（継続）
　元中野町内会

　国か道の機関施設であると思いますが、北海道農政
事務所地域第9課庁舎（元中野町3-3-6）、苫小牧東部
国家石油備蓄基地研修所・中野社宅（元中野町3-4-
15～21）の各施設が、使用されないまま、何年か経過し
ています。
　町内会としては、雑草の処理がされていないのが気に
なります。苫小牧市の建物ではないと思いますが、国・
道に建物の管理について問合せお願いします。

　北海道農政事務所地域第９課庁舎の雑草処理につき
まして、所管している農林水産省北海道農政事務所に
確認したところ、今年度については１０月中旬に草刈り
を実施予定と伺っております。また市としまして毎年実
施するよう要望しております。
【令和４年３月末時点回答】
　令和３年10月下旬に職員が現地にて、雑草処理が実
施されたことを確認しております。
　　　　　　　　　　　　　　（産業経済部農業水産振興課）

　苫小牧東部国家石油備蓄基地研修所・中野社宅に
つきましては、所管の経済産業省（資源エネルギー庁）
に確認しましたところ、毎年、草刈りを実施しており、今
年度は10月に実施する予定と伺っております。
　今後は、売却を視野に入れた施設の利活用について
計画しているとのことでございます。
　引き続き、建物の管理について国に確認を行い町内
会と情報共有を図ってまいります。
【令和４年３月末時点回答】
　草刈りを今年度は９月に実施しております。
　　　　　　 　　　 　　　（産業経済部港湾・企業振興課）

A

A

B

B

産業経済部
　農業水産振興課
　港湾・企業振興課

60



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 4 【JR沿線道路と36号線高架下・通学路歩道のガード
レールの設置と安全確保】
　船見町港北町内会

　船見町のJR沿線道路は信号がなく駅や苫小牧西部
地区へのバイパス道路のようになっているため、特に朝
夕は通勤ラッシュとなっております。この道路は一部分
通学路になっており、この時間帯は特に交通量が多く
危険です。現在昨年までは空き地でした場所に大きな
アパートが立ち見通しが悪くなっており危険が増してお
ります。通学路歩道部分のガードレールの設置をよろし
くお願いします。

　令和３年８月24日に各関係機関と学校や地域住民も
含め、該当箇所の合同点検を行いました。
　ガードパイプの設置については、歩道の幅が非常に
狭く、ガードパイプを設置することにより歩行者がすれ
違うことができなくなってしまうため難しく、設置するとし
ても歩道のカーブ部分のみになってしまうためこの部分
の設置について検討します。
　なお、学校教育課から学校に対し、今後も学校や地
域の方と協力し、児童に対しての注意喚起や指導を継
続し、対応してもらうよう指導しました。

【令和４年３月末時点回答】
　ガードパイプの設置については、歩道の幅が非常に
狭く、ガードパイプを設置することにより歩行者がすれ
違うことができなくなってしまうため難しく、設置するとし
ても歩道のカーブ部分のみになってしまうためこの部分
の設置について引き続き検討してまいります。
　なお、学校教育課から学校に対し、今後も学校や地
域の方と協力し、児童に対しての注意喚起や指導を継
続し、対応してもらうよう指導しました。

C

C

教育部
　学校教育課

6161



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 5 【JR沿線道路のごみ不法投棄防止について】
　船見町港北町内会

　船見町のJR沿線道路は生活ごみを不法投棄されるこ
とが非常に多いです。原因の一つは街路灯が少ないこ
とです。また街路灯を設置してもらうにしてもJR用地か
市の用地か境界が分かりにくいこともあります。また、通
学路の通行を含め、船見町の住民がごみ拾いをするに
も、交通量が多く高速で走る車を避けながら拾わなけれ
ばならなく危険です。不法投棄の防止とこれは市に言う
ことではないかもしれませんが、警察と連携してのス
ピード違反の取り締まりをお願いします。

　船見町のJR沿線道路は、国道36号の抜け道として交
通量が多く、以前からごみの投棄が見られます。これま
でも住民から連絡をいただき、道路管理者がごみ拾い
を実施しておりますが、抜本的な対策には至っておりま
せんでした。
　このたび船見町内会から相談を受け、令和３年10月
にぽい捨て防止看板を４基設置し、併せてごみ拾いを
実施したところであります。
　なお、当該路線は線路側に歩道が無いため、ごみ拾
いは交通事故の危険性を伴います。ごみ拾いを行う際
には、交通誘導員を適正に配置した上で行う必要があ
ります。もし、道路上にごみのぽい捨てや不法投棄を発
見した場合は、ゼロごみ推進課（55-4077）、道路管理
事務所（73-5000）までご連絡をお願いします。
                 　　　　（環境衛生部ゼロごみ推進課）

　該当地域の速度超過取締り強化につきましては、苫
小牧警察署に対し要請しており「今後も速度超過の取
締りやパトロールの強化を図っていく。」との回答をいた
だいております。
                               (市民生活部市民生活課）

B

B

環境衛生部
　ゼロごみ推進課

市民生活部
　市民生活課

元 6 【アパートなど集合住宅のごみ出しについて】
　船見町港北町内会

　船見町にはアパートなど集合住宅がたくさんありま
す。そのほとんどが町内会に加入していませんが、若い
人が多く、また転入、転出も多く、ごみの分別がほとんど
行われていないのが現状です。あまりにもずさんなとこ
ろに、管理会社や大家さんの入居者に対してのごみ出
し指導が行き届いていないと考えます。ペナルティーを
科すことが出来ないでしょうか、検討をお願いします。

　ごみの収集日や分別ルールについては、これまでも
市民への周知や意識啓発に努めておりますが、アパー
ト等は転入・転出が多いため全市民に浸透せず、不適
正排出は無くなりません。
ペナルティーについては、悪質な不法投棄と違い、法
律による罰金の適用は難しいと考えますが、不適正排
出が見られた場合には、市で管理会社の立会いのも
と、ごみ袋の開封調査を行い、個人を特定できた場合
には直接指導を行っております。
今後も粘り強く対応してまいりますので、不衛生なごみ
ステーションを見かけましたら、まずはゼロごみ推進課
（55-4077）までご連絡をお願いいたします。

B 環境衛生部
　ゼロごみ推進課

6262



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

元 7 【ウイズ・コロナ時代の対策の市の姿勢について】
　船見町港北町内会

　ワクチン接種が進む中みんなで集まってサロンなどが
開けない中、町内会活動は危機を迎えています。ブレ
イクスルー感染が取りざたされていて、なおかつ不顕性
感染者がほかの人に感染させるのではないかと言う中
コロナの検査体制はどのようになっているのでしょうか。
抗原検査、PCR検査はいつでも無料でできるようになら
なければ、少なくとも換気のできない冬季に新年会など
飲酒を伴う会合を開くのは無理と考えますがどのように
お考えでしょうか。

　町内会活動や会合などを行う際に、いつでも検査が
受けられる環境にあることで、他者への感染リスクなどを
低減させる効果が見込めるものと思います。
　ただし、飲食を伴う会合等の開催のために無料で検
査を受けられる体制を整備し、多額の市費を投入するこ
とは難しいことを御理解いただきますようお願いいたしま
す。
　なお、冬季間での会合や複数人で活動を行う場合に
おいても、マスクの着用や手洗いなどの手指消毒、定
期的な換気など、基本的な感染防止対策を徹底してい
ただきますようお願いいたします。

【令和４年３月末時点回答】
　町内会活動や会合などを行う際に、いつでも検査が
受けられる環境にあることで、他者への感染リスクなどを
低減させる効果が見込めるものと思います。
　なお、現在は道による無料の検査事業所が市内にも
ございますので、必要に応じご利用いただければと思
います。
　冬季間での会合や複数人で活動を行う場合において
も、マスクの着用や手洗いなどの手指消毒、定期的な
換気など、基本的な感染防止対策を徹底していただき
ますようお願いいたします。

D

D

健康こども部
　健康支援課

元 8 【船見町のJR沿線道路標識の変更の要望】
　船見町港北町内会

船見町のJR沿線道路の道路標識が通学路のところで
制限速度が速くなっております。一般道路より通学路の
方が速度が速いというのは問題が多いと考えます。ただ
でもスピードを出して車が走る道路ですがこの標識は車
を運転する人に誤解を与えてしまいますので、すぐに標
識の変更をお願いいたします。

　速度標識の変更につきましては、北海道公安委員会
の所管となることから、苫小牧警察署と現場調査を含め
て協議しましたが、「40㎞速度規制区間につきまして
は、道路構造上から現状維持が相当とのことであり、速
度の下方補正については様々な要件を踏まえ検討して
いかなければならない。」との回答をいただきました。
　このことから、早期の速度変更は難しい状況ではござ
いますが、引き続き要望してまいりたいと考えておりま
す。

B 市民生活部
　市民生活課

6363



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

大 1 【永福町2丁目公園内の電灯新設について】
　糸井西町内会

　近年の異常気象による風水害等で、苫小牧市内も地
域によっては、大規模な被害が出ることも予想され、住
民が一時的に避難する場所が重要となっております。当
町内会にも災害時の一時避難場所としての永福2丁目
公園がありますが、災害時が日中ならば避難場所として
特に問題はないと思われますが、夜間等に災害が発生
した場合、公園内の電灯は薄暗く、電灯設備は3か所あ
りますが、公園内の面積から判断した場合、夜間に使用
する避難場所としては光量が不十分であると考えており
ます。特に当地域は高齢者や障害者なども多く居住し
ており、夜間視力が低下傾向にある高齢者等が避難し
た場合、避難場所で事故を起こす可能性もあると考えま
すので、一時避難場所の公園内にもう一基電灯設備を
新設していただきたく要望をさせて頂きます。
　一時避難場所がより安全・安心な場所として活用でき
るよう特段のご理解とご配意を賜りますようお願い申し上
げます。

　永福２丁目公園の公園灯は、現在、３基設置されてお
り、増設につきましては、公園の規模からみた標準的な
設置数を満たしておりますことから、まずは、既存のナト
リウム灯を視認性のよいＬＥＤ照明に交換する対応を行
いますので、御理解願います。

【令和４年３月末時点回答】
　令和３年10月に公園灯３基をＬＥＤ照明に交換いたし
ました。

A

A

都市建設部
　緑地公園課

大 2 【市営住宅空き家解体について】
　日吉町町内会

　社会環境の変化と少子高齢化に伴い、町内会環境も
大きく変化し、町内会運営においても、変化が生じて参
りました。
　つきましては、日吉町に建設された市営住宅、３丁目
（平屋８棟・２階建６棟）４丁目（平屋１２棟・２階建１８棟）
総合計４４棟は、築５０年以上経過し老朽化と空き家が
目立ち、地域の防災・防犯上問題が生じて参りました。
　つきましては、早期の空き家解体「要望」致しますの
で、よろしく御検討下さいます様、お願い申し上げます。

　日吉団地の整備につきましては、平成30年3月に策定
した「苫小牧市営住宅整備計画」において令和13年度
から令和15年度にかけて全ての住棟を解体し、3階建住
宅１棟36戸、5階建て住宅1棟60戸に建替えを行う計画
としております。
　現在、その整備に向けて入居募集を停止していること
から空き家が増加しておりますが、防災・防犯に影響の
ないよう適切に管理してまいりたいと考えております。

B 都市建設部
　住宅課

【大成町・光洋町地区】

6464



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

大 3 【日吉町３丁目・４丁目再開発について】
　日吉町町内会

日吉町３丁目・４丁目には、市営住宅（平屋20棟・２階
建２４棟・合計４４棟）建設されるも、すでに５０年以上経
過し、老朽化に加えて空き家が目立ちます。現状の空き
家を解体し、平屋を集合住宅（３階建）とし、屋上は陸屋
根とし緊急避難場所に、活用できる構造を希望致しま
す。
又、空き地については、一般市民に分譲し若者層の定
着を図り、人口増加促進を図る様、ご尽力願います。
　昭和50年代、糸井小学校は１学年５～６学級のマンモ
ス校でありましたが、令和３年４月現在、1学年１学級に
減少致しました。
　この状況が続けば、糸井小学校は近い将来、廃校の
運命です。糸井小学校の役割は教育施設だけでは有り
ません。鉄南地区（日吉・糸井西・糸井南）住民の、緊急
避難場所でも有り、重要な役割が課されている小学校で
す。日吉町、今度の「まちづくり」の重要課題として、再
開発の御検討下さいます様お願い申し上げ、要望と致
します。

　日吉団地の整備につきましては、「苫小牧市営住宅整
備計画」において、令和13年度から令和15年度までに
全ての既存住宅を解体し、令和15年度から令和17年度
にかけて民間住宅を活用して、3階建住宅１棟36戸、5階
建て住宅1棟60戸を整備する計画としております。
　施設の構造や避難場所等としての活用については、
今後具体的な検討を進める中で関係部局と協議してま
いりたいと考えております。
　また、市営住宅解体後に生じる遊休地の活用につきま
しては、土地需要の状況等を踏まえ、関係部局と協議し
てまいりたいと考えております。

B 都市建設部
　住宅課

6565



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

大 4 【西町公園専用駐車場の設置について】
　西町親交会

“公園内に駐車場？”この状況に疑問を抱いている人
が少なくありません。
　西町公園は
　1.野球場を中心にした運動の場
　2.新旧の遊具を取り揃えた遊び場、築山も有
　3.草原、樹木を楽しむ場
　4.様々な花や木を植えた花壇…等々
　４つの機能が揃った市内でも有数の公園と思います。
　近隣の小学校、幼稚園、保育所等の遠足の目的地に
もなっているらしくその様を時々見かけます。
　この様な公園内に何故か、市公認の駐車場があるの
です。
　利用者は十分に注意をして使用しているようではありま
すが、危険は否めません。景観上もあまりよくないと思い
ます。
　必要性、緊急性等からの一時的な処置とも思われます
が、可能であるならば、一日も早く西町公園専用の駐車
場の設置を望むものです。
よろしくお取り計らいをお願いいたします。

　西町公園は、主として近隣にお住いの方々の利用を
目的に整備された近隣公園であり、駐車場は整備して
おりませんが、野球などの一部利用においては、車で来
られる方々も多く、スポーツ少年団がグラウンドを使用す
る際は、公園内への駐車を一時的に認めております。
　御要望の駐車場につきましては、今後、安全に駐車で
きるスペースの確保に向け、町内会と御協議させていた
だきながら検討してまいります。

B 都市建設部
　緑地公園課

6666



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

弥 1 【通学路の安全対策】
　第七区親交会

元町、浜町を通る海岸沿いの道路で国道が海側の道
路を抜け道として通る車があり、朝の通学時間帯にパト
ロールを強化してほしい。
　又、矢代町の西小学校南側についても同様にパト
ロール強化して下さい。

 　要望箇所への通学時間帯のパトロールの実施につき
ましては、昨年度、要望を受け苫小牧警察署に対応を
していただいたところでございます。
　具体的な回数については公にできないとのことです
が、他の地域より強化した対応を図っているとの回答で
ございました。
　引き続き対応をしていただくよう要請するとともに、併
せて　西小学校周辺のパトロールの実施につきまして
も、取り組んでいただくよう要請をいたしました。

【令和４年３月末時点回答】
　パトロールについて、強化していただくよう苫小牧警
察署へ要請をいたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

弥 2 【防災行政無線の海岸対策】
　第七区親交会

過日の試験放送で西小近辺はよく聞こえましたが、浜
町、元町では国道をはさんでいるため車の騒音と、波の
音でまったく聞こえないとの声が多くありました。屋外ス
ピーカーの海岸側への設置を求めます。

　９月１日の啓発放送の音達状況については、町内会
にご協力いただきアンケート調査を行い、様々なご意見
をいただいているところです。
　市としましては、アンケート調査の結果を踏まえ、音質
改善や音量調整など屋外スピーカーの改善を図りつ
つ、引き続き地域の皆様のご意見をお聞きしながら、災
害時の情報が市民の方に正確に伝わる、実効性のある
対策を検討してまいりたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
  昨年実施の啓発放送の音達状況については、町内会
にご協力いただきアンケート調査を行い、様々なご意見
をいただいているところです。
　市としましては、アンケート調査の結果を踏まえ、音質
改善や音量調整など屋外スピーカーの改善を図りつ
つ、引き続き地域の皆様のご意見をお聞きしながら、災
害時の情報が市民の方に正確に伝わる、実効性のある
対策を検討してまいりたいと考えております。

B

B

市民生活部
　危機管理室

【弥生町地区】

6767



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

弥 3 【街灯費について】
　第七区親交会

町内会への加入率が下がる一方の中、街灯の修繕費
の負担が大きい。高齢世帯も多く、また若い世代から加
入を断られることも多いので町内会の存続自体もきびし
くなってきている。そんな中、街灯修繕費を積み立てる
のが困難になっているため、補助の更なる拡充を求め
ます。

　街路灯に係る補助金につきましては、近年のLED化
により設置費用も高額になったことから補助率の見直し
を実施した経過がございます。
　ご要望にあります町内会の実情は認識しております
が、今後、各町内会のLED灯の更新が控えていることに
加え、将来の生産年齢人口の減少による税収減が予測
されていることから、まずは現状の補助率の維持に努め
てまいりたいと考えております。

C 市民生活部
　市民生活課

弥 4 【草刈り後のごみ散乱の対応の件】
　弥生連合町内会

　市内の市有地(弥生町２丁目３-１市営住宅駐車場、弥
生町1丁目29-１ホーマック裏）の草刈り後ごみが散乱し
ているのが、多く見受けられますが、当該ごみは誰が収
集するのですか。本来であれば、草刈り業者に収集さ
せるべきと思考しますが如何ですか。市の見解をお聞
かせいただきたい。

　市有地（市道・市営住宅）の、草刈り後のごみの処理
につきましては、市道は維持課道路管理事務所（73-
5000）、市営住宅は住宅課（32-6316）が担当しておりま
すので、お気づきの点がございましたら、御連絡くださ
いますようお願いいたします。

B 都市建設部
　維持課

6868



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

拓 1 【JR千歳線（沼ノ端・植苗駅間）の線路進入防止柵の設
置について（継続）】
　ウトナイ町内会

　線路への進入防止柵が設置されていない区間があ
り、誤って線路へ進入してしまい重大な事故に繋がるこ
とも想定されることから、早急に線路進入防止柵の設置
を求めます。

　線路進入防止柵の設置につきましては、ＪＲ北海道に
対して要請を継続しておりますが、現在のところ設置は
難しいと伺っております。
　ＪＲ北海道では当該区間の進入防止対策として、令和
２年３月に「立ち入り禁止」看板を３箇所設置しておりま
すが、市としましては、歩行者が誤って線路に進入する
ことがないよう、ＪＲ北海道等と協議し、侵入防止柵の設
置など安全対策の強化に取り組んでまいりたいと考えて
おります。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

拓 2 【地域防犯対策について（継続）】
　ウトナイ町内会

　2018年に花畔公園と清流公園に防犯カメラが設置さ
れましたが、今後も犯罪の未然防止及び高齢者の見守
りを目的に、小・中学校の通学路や公園を中心に防犯
カメラの設置を求めます。
　また、中学校部活動後の帰宅時の歩道が暗いため、
特に必要と考える学校通学路の２か所について、街路
灯の設置を求めます。
①国道234沿いのウトナイ南5丁目1番地、中山三星建
材から共成レンテムまでの間
　※北栄町側には街路灯が設置されていますが、ウトナ
イ側も暗いため設置を求めます。
②拓勇二条通沿いの北栄3丁目19番地、セブンイレブ
ンからパークアベニュー（アパート）までの間

 防犯カメラの設置につきましては、「防犯カメラ設置５カ
年実施計画」に基づき、子どもの通学路や不特定多数
の人が集まる公園などへの設置を基本に進めておりま
す。
　地域からの御要望等に対しましては、犯罪の発生状
況や地域性を勘案し設置を進めており、通学路への設
置と同様に、検討してまいりたいと考えております。
　また、公園への設置につきましては、利用者の多い比
較的規模の大きい近隣公園を優先に設置を進めている
現状です。
　まずは、この取組を進めていくことにしておりますので
御理解を願います。
　①への街路灯設置につきましては、道路管理者であり
ます北海道開発局室蘭開発建設部に対しまして、要望
をしてまいります。
　また、通学路の明るさ確保につきましては、関係部局
と連携し、検討を進めてまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　 　　（市民生活部市民生活課）

　②拓勇二条通の照明灯につきましては、夜間の現地
調査を行い、設置に向け検討してまいります。
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（都市建設部維持課）

B

B

市民生活部
　市民生活課

都市建設部
　維持課

【拓勇地区】

6969



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

拓 3 【地域の交通安全対策について（継続）】
　ウトナイ町内会

令和3年2月、ウトナイ北6丁目と7丁目のバス通り沿い
の交差点に地域待望の信号機が設置されました。関係
各位に深く感謝申し上げます。
　交通安全対策は永遠のテーマであり、毎年、継続した
信号機の設置要望をしております。今後も、特に小・中
学校の通学路や保育園付近については、幼児・児童・
生徒の安全確保に向けて、特に必要と考える歩道の２
カ所について、信号機の設置を求めます。
①ウトナイ西一条通とウトナイ鉄北通のうとない保育園
前交差点
②ウトナイ西一条通の苫小牧錬成会前交差点
　また、令和3年10月よりウトナイ北12丁目がウトナイ
ニュータウンとして分譲が開始されます。今後は、国道
234が、小・中学校の通学路になりますが、道路が緩や
かなカーブになっているところもあります。大型車両を含
め交通量が多い幹線道路であり、歩道を歩く際に危険
を感じることから、ウトナイ側及び北栄側へのガードパイ
プの設置を求めます。

　ウトナイ地域への信号機設置につきましては、継続し
て北海道公安委員会に要望しておりますが、「新設、移
設、更新も含めても北海道内で毎年20基程度の整備に
とどまっている状況であり、早期の設置は難しい状況。」
との回答を受けており、本市におきましても本年2月にウ
トナイ北6丁目・7丁目交差点への設置が5年ぶりの設置
でございました。
　市といたしましては、地域要望を踏まえ、今後も粘り強
く要望を継続してまいりたいと考えております。
　また、ガードパイプの設置につきましても、道路管理
者である北海道開発局室蘭開発建設部に要望を継続
しており再度、確認いたしましたが「通常よりも広く歩道
を確保するなどの安全対策を施した直線道路であり、
ガードパイプの設置は検討していない。」とこれまでと同
様の回答を受けたところでございますので、ご理解をお
願いいたします。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

拓 4 【勇の原公園の整備について（継続）】
　ウトナイ町内会

勇の原公園（ウトナイ北1丁目2番：約3.9ヘクタール）
の整備については前向きな検討が進められていると聞
いていますが、ウトナイ地区における地域住民の懇親・
交流・憩いの場となる公園の早期整備を求めます。さら
に勇の原公園の整備に合わせ、近隣のウトナイ2号公
園については、利用しやすい公園となるようリニューア
ルすることを求めます。

　勇の原公園につきましては、整備に必要な財源につ
いて、関係部署と協議を行うなど、整備に向けた検討を
進めており、今後、地域の皆様がどのような公園整備を
望んでいるか、地域の意向を把握するため、町内会と
協議してまいりたいと考えております。
　また、ウトナイ２号公園につきましても、地域の意向や
特性に合わせた公園の再整備について、町内会と協議
を行ってまいります。

B 都市建設部
　緑地公園課

7070



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

樽 1 【道路の舗装・補修について】
　樽前町内会

道路の補修の要望に対していつも迅速に誠実に対応
していただきありがとうございます。そのうえで何点かの
道路補修について要望します。棟方宅の交差点は、ダ
ンプの行き来も激しく、毎年のように穴埋め補修してい
ますが、角地だけでも国道並みのしっかりした再舗装を
お願いしたい。
　交流センター前（農道２号線）舗装道路も冬場の水道
工事で地盤沈下しており危険なので再舗装をお願いし
たい。
　さらに、ガローに至る舗装道路も傷みが激しいので再
舗装をお願いします。また、穴埋め工事をもう少し丁寧
に広い範囲の穴もきちんと埋めて欲しい。防塵工事道
路についても増やしていただきたいのと、２度目３度目
の工事もお願いしたい。グレーダーによる地ならし道路
補修もできれば春秋年２回やっていただきたい。

　樽前地区につきましては、「樽前振興計画」に基づき、
道路の整備改修を行っており、昨年度、樽前２号道線
約２００ｍ及び別々道線約３４０ｍの改修を行いました。
今年度も、樽前２号道線約２００ｍ及び樽前３号道線約
１２０ｍの改修工事を予定しております。
　今回の、個別の御要望につきましても、現地調査を行
い町内会の御意見も伺いながら、少しでも御希望にお
応えできるよう、取り組んでまいります。また、改修まで
の間は、通行に支障がないよう適宜補修等を行ってま
いります。

【令和4年3月末時点回答】
　樽前２号道線、樽前３号道線は、令和３年１０月下旬
に舗装補修工事を完了しました。

B

B

都市建設部
　維持課

樽 2 【バス停待合所の撤去について】
　樽前町内会

山本宅前「３郡」及び「別々入口」のバス停待合所は
既に利用者もなく、老朽化しており、見通しも悪いため
至急撤去をお願いします。

　樽前ハッピー号のバス停「樽前三郡」と「別々入口」の
待合所については、利用者がなく、老朽化が進んでい
ることを確認しました。
　撤去時期についてはバス事業者の撤去費用の都合
など含め、現在調整を行っております。
　できるだけ早期に撤去ができるよう、引き続き、バス事
業者との協議を行ってまいります。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

【樽前地区】

7171



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

樽 3 【空き家対策について】
　樽前町内会

現在樽前の空き家が30戸ほどになっています。何とか
利用方法はないものかと心を痛めています。もっと賃
貸・売買や建て替え・リフォームが簡単にできるように法
的な整備をお願いします。

　空家問題につきましては、樽前地区に限らず、全市的
な課題となっており、空家所有者の皆さんに対しまし
て、苫小牧市空家等対策計画に基づき、各施策を実施
しております。
　空家の利活用への取り組みといたしましては、空家対
策に関しまして協定を締結しております、北海道宅地建
物取引業協会苫小牧支部を始めとする不動産関係団
体へ情報提供を行うなど、連携強化を図ってまいりま
す。

B 市民生活部
　市民生活課

樽 4 【住宅地区特別許可区の設置について】
　樽前町内会

30年で半減している世帯戸数、このままでは限界集落
どころか消滅集落になりかねないため、空き家対策とと
もに、市街化調整区域の中で、住宅を建てることができ
る特別区域として許可できるよう研究（条例化）してほし
い。

　本市の人口は平成25年をピークに減少が始まってい
ますが、樽前地区では全市的な動きよりも減少傾向が
顕著になっており、30年前と比較し、人口が約6割まで
減少しています。
　樽前地区は全域にわたり市街化調整区域のため、一
般住宅の新築は法令上認められませんが、既存空家
への入居等を含め、地域のコミュニティ維持に向けた取
組みについて検討が必要であると考えております。
　今後も、全市的な人口減少の流れは避けられないも
のと想定しておりますが、豊かな自然環境などの特性を
活かし、地域振興に繋がるような取組みを継続してまい
りたいと考えております。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

7272



記号
要望
番号

要　望  事  項 取 組 状 況 等
反映
区分

担 当 部 課

樽 5 【樽前の光回線区域を広げて欲しい】
　樽前町内会

一応来ているエリアにはなっているが、実際には工事
段階でダメになります。個人で要望してもこの何十年実
現していません。行政としての働きかけをお願いしま
す。

　貴町内会に限らず、地域によっては市内に光回線が
入っていないところもございます。ＮＴＴのお話しでは、
回線を引いてもそれを使っていただけるお客様数があ
る程度確保されるという見通しがないと、かなりの設備投
資がかかるものですから、採算が取れないということで
なかなか出来ないとお聞きしています。
　市が各家庭に整備するという事も現実的には難しく、
市としましても公共施設であるオートリゾート苫小牧アル
テンにて整備要望もあることから、主要通信事業者であ
るNTT社に何度か働きかけを行ったところですが、同じ
理由により対応が難しいと回答を頂いております。
　同地区ではポケットWi-Fiルーターや携帯4G等にて対
応しておりますが、次世代高速通信規格である5Gや6G
などへの要望も含め、引き続き通信事業者への光回線
区域の拡大・対応の働きかけを継続して参ります。

B 総務部
　ICT推進室

樽 6 【信号機の設置と横断歩道の標識について】
　樽前町内会

国道36号の樽前ガロー入り口は交通量も多く、４車線
化に伴い道幅も広くなり、福祉施設の関係者がバスで
来ることも多く横断に苦労しています。つきましては、手
押し式信号と横断歩道の白線と標識の設置を引き続き
お願いします。

  御要望の信号機設置につきましては、既に北海道公
安委員会へ要望しているところでございます。
　改めて苫小牧警察署と協議を行いましたが、信号機
の設置につきましては、新設、移設、更新を含めても北
海道内で毎年20基程度の整備にとどまっている状況で
あること、また、御指摘のバス停の利用状況から判断す
ると、早期の設置は難しい状況との回答でございまし
た。
  市といたしましては、地域要望を踏まえ、今後も粘り強
く要望を継続してまいりたいと考えております。

【令和４年３月末時点回答】
　令和４年１月31日に苫小牧警察署へ交通信号機及び
規制標識の設置に関する要望書を提出いたしました。

B

B

市民生活部
　市民生活課

7373
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樽 7 【苫小牧～登別道路（道道苫小牧環状線）の実現】
　樽前町内会

36号線が４車線になりましたが、国道が事故でストップ
したり、津波や樽前山の噴火などの災害対策上も、住
民や福祉施設・工場・事業所・学校などの職員の方々
の通勤・通学・避難などを考えるとぜひ必要と考えま
す。引き続きの関係機関への働きかけをお願いします。

　本市から白老町を経由し、登別市まで至る構想道路
である（仮称）苫小牧登別通は、災害発生時における国
道36号の代替機能確保のため、本市において重要な
路線であると認識しております。
　本路線は、本市と白老町より、平成22年度より道道昇
格と整備について北海道に対して要望しており、平成
27年度からは最重点要望事項として要望を継続してお
ります。
　昨年3月には国道36号の4車線化工事が完成し、交通
の円滑化が図られたところではありますが、更なる道路
ネットワーク強化のため、引き続き要望を継続してまいり
たいと考えております。

B 総合政策部
　まちづくり推進課

7474
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樽 8 【害獣の駆除について】
　樽前町内会

毎年のようにアライグマ、エゾシカによる被害が増大し
ています。何十頭のシカが牧場内で馬や牛と草を食ん
でいたり、庭や玄関先まで入り込みオンコを食べていた
り、丹精込めた農作物の被害は甚大です。これまで以
上のより強い対策をよろしくお願いします。

　アライグマにつきましては、法律により特定外来生物
に指定されており、駆除の対象となっております。このこ
とから、市において、平成２２年度から業務委託によるア
ライグマ捕獲事業を実施しております。また、市民を対
象に、アライグマ捕獲のための箱ワナの貸出を行ってお
りますので、アライグマの被害にお困りの場合は、環境
生活課まで御相談いただければと考えております。

　エゾシカにつきましては、苫小牧市鳥獣被害防止対
策協議会で毎年１０月～１２月にかけて、牧草地等の農
地でくくりわなによるエゾシカの捕獲を行っており、昨年
度は市全体で４５２頭捕獲しております。
　また、ＪＡとまこまい広域苫小牧支所では、平成１５年
から禁猟期間中である６月頃から１０月末までの間、北
海道猟友会苫小牧支部に依頼し、北海道の許可を得
てエゾシカの捕獲事業を実施しており、市では平成１９
年度からこの事業に対して補助を行っております。
　市内における鳥獣による農業被害額は年々減少して
おりますが、引き続き関係機関と連携しながらエゾシカ
を効果的に捕獲することを継続し、農作物の被害防止
に努めてまいります。
【令和４年３月末時点回答】
　今年度は苫小牧市鳥獣被害防止対策協議会事業で
５００頭、ＪＡとまこまい広域苫小牧支所の事業で１００
頭、市全体では６００頭のエゾシカを捕獲しております。

B

B

B

環境衛生部
　環境生活課

産業経済部
　農業水産振興課
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反映区分 記号 内容

提言等の趣旨に沿って措置したもの Ａ （１）質問、照会等の内容であり、回答によりその趣旨を満たしたもの
（２）意見提言の趣旨に沿い、現行制度等で措置し、提言等の趣旨を満たしたもの
（３）行政組織、各種団体等との連絡、調整等を要し、調整等により提言の趣旨を満たしたもの
（４）当該年度中に事業が完了し、提言等の趣旨を満たすもの
（５）その他上記に類するもの
※当該年度中に完了しないものは含めない。

実現に向けて努力しているもの Ｂ （１）実現に向けて努力しているが、現段階での提言の趣旨を満たしていないもの
　（例）
　・制度、情勢等の新設、改正等を要するもの
　・予算措置を要するもの
　・行政組織、各種団体等の連絡、調整等を要するもの
（２）国、道等の事務事業に係るもので、実現に向けて、市として要望、提案を行うなどしているもの
（３）事業に着手（当該年度中に着手予定を含む）しているが、当該年度中に完了しないもの
（４）その他上記に類するもの

当面は実現できないもの Ｃ （１）現時点では、実現することが難しいもの
（２）優先順位等を見極めながら、状況に応じて判断するため、現時点では見通しが立たないもの
（３）その他上記に類するもの

実現が極めて困難なもの Ｄ （１）市の行政にはなじまないもの
（２）実現が極めて困難なもの
（３）その他上記に類するもの

その他 Ｅ 反映区分の選択になじまないもの

「市政への反映区分」

7676


